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No. ご意見 千葉市の考え 修正 

1  今回の千葉市の公立保育所建替え方針案を聞いて心底が

っかりしました。 

 未来を担う子ども達に十分な保育環境を提供するお金が

千葉市にはないのでしょうか。 

 誰でも安心して預けられる保育所を提供する公的責任を

放棄しているとしか思えません。 

 公立保育所の建替えは民営化ではなく、公立で行ってく

ださい。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善

を図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見

込まれる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、

必要かつ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく

必要があります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組

みを強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上

げ」はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を

含めた全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参りま

す。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、

市が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法があ

ります。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育

料と合わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営

内容についても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育

の実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

2  公立保育所を減らさないで下さい。民営化になる不安が

あります。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を
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実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

3  財政難を理由に民営化するのは反対です。保育所の建替

えは公立で行ってください。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

4  公立保育所は働く保護者の要求から建てられ、コスト面

を理由に民営化には反対です。 

 ますます少子化になってしまいます。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

5  財政難を理由に民営化は反対です。 

 教育費にもっと予算を見積もって下さい。 

 保育所は市が運営して下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

6  共働きの家庭において公立保育所はなくてはならない施

設です。 

 民営化になる不安があります。 

 是非、市で責任をもって運営していただきたいと思いま

す。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

 

7  働くお母さん達の為にも公立保育所をのこしておいて下

さいお願いします。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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8  公立保育所は、支援が必要な家庭や子供の受け入れ態勢

を整え、児童相談所や保健福祉センターとの連携ができ、

役割は大きいと思います。 

 今ある公立保育所を全て残してください。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

9  新日本婦人の会は、１９６２年の会創立以来、女性と子

どものしあわせを守る運動をしてきました。 

 中でも「ポストの数ほど保育所を」の運動は、働くお母

さん達の切実な要求として、発展し、今日に至っていま

す。 

 我がさつき班も働くお母さん達を中心に保育園小組とし

て発足し、保育所保護者会の役員も引き継いで行ってきま

した。 

 その中でベテランの先生や所長先生の助言は不安な子育

てを送る父母達にとってとても貴重なものでした。私は今

東京の株式会社による認証保育所、認可保育園に係わる仕

事をしておりますが、財政上不安定で保育士は安定せず、

とても働く父母達にアドバイスが出来る状況にはみえませ

ん。未来を担う子ども達は国家の宝です。子ども達が伸び

のび過ごせる環境を確保する事は行政の役目です。予算を

もっと保育予算に使って、どうか公立保育所を維持、発展

させて下さい。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。  

10  民営化になると利益優先になってしまい、採算が合わな

くなれば、撤退してしまうのではないでしょうか。千葉県

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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内でも民営の保育園が急に閉園してしまい、問題になりま

した。困るのは子どもや親だけでなく、地域に住む人、市

民全体だと思います。 

 公立保育園は、職員数や広さ等、安心して預けられる大

切な園です。しっかりと確かな暮らしを守るには、公的な

支援が必要で、公立保育園には、その役割があります。 

 民営化や統廃合には、反対です。 

 むしろコロナもある中でゆとりを持った職員の配置とス

ペース、子どもの多い園でのコロナ対策をしてほしいで

す。 

 職員の給与を上げて、保育士の増員は急務だと思いま

す。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

 新型コロナウイルス感染症に関しては、手洗い・うがいの徹底や換気、消毒作業、パ

ーテーションの設置など、必要な感染症対策に取り組んでおります。 

 

本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 

11  公立保育所の役割を考えて下さい。 

 未来の子ども達に、財政源を採算が取れないなどの考え

方はまちがっていると思います。十分な予算がくまれて当

然です。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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 公立保育所は発展こそあれ民営化などとはもってのほか

です。 

 建て替えても公立であってほしいものです。 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

12  将来をになう子供たちの保育・教育は余裕のある風囲気

で金銭面を気にせずに実施してほしい。 

 めぐまれない子供たちにもいきわたるように公的支援を

維持して欲しい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

13  子供の教育は、採算性だけでは判断できません。 

 未来を担う子供達に隅々に手が届く心の保育を希望しま

す。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

14  子供は国の宝、国や自治体が守るべき 

 民営化は保護者にとって不安です 

 保護者が安心して働き続けられること、それは子供がよ

りよい環境で育つことが何よりの条件です。 

 行政が責任をもって、保育所を運営してほしい！ 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、
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 公立で１０年以上お世話になり、本当に感謝していま

す。 

 民営化には反対です。 

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

15 ①民間園は、採算が合わなくなると撤退の可能性が常につ

きまとい、保護者は安心して預け、働くことができませ

ん。民営化は反対です。 

②保育・教育分野では、コスト論優先は馴染みません。未

来ある子ども達のことをコスト面で決めてことは誤りで

す。よって、財政難を理由とした民営化には絶対反対で

す。 

 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」
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No. ご意見 千葉市の考え 修正 

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

16 １．民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性があり

ます。民営化には反対です。 

２．保育や教育にコスト論は馴染みません。未来ある子ど

も達のことをコスト面で決めてしまうのは間違いです。財

政難を理由に民営化するのは反対です。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

17 ①昨年民営化された園では、保育環境が整わず、半数近く

の子どもが退園・転園した例もあると聞きました。民営化

をすすめるべきではありません。 

②民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性がありま

す。民営化には反対です。 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、
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株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

18  民営化では保育士や保育環境が激変し、子供達、保護

者、職員の大きな負担・ストレスになります。子供達のこ

とを第一に考え、今ある公立保育所を全て残して下さい。 

 保育や教育にコスト論は馴染みません。未来ある子ども

達のことをコスト面で決めてしまうのは間違いです。財政

難を理由とする民営化にするのは反対です。 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

19  民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性がありま

す。また、保育や教育にコスト論は馴染みません。未来あ

る子ども達のことをコスト面で決めてしまうのは間違いで

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、
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す。だから、民営化には反対です。 

 公立保育所は、幅広い年齢層や看護師、栄養士等の職員

体制が整っています。また、庭や遊具、保育室、調理室等

高い環境が確保されています。保育の環境・質の規範性を

示す公立の存在は大きい。それが崩れることは保育の基準

をなくすことになってしまう。今ある公立保育所を全て残

してください。 

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 
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公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

20 ○民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性がありま

す。民営化には反対です。 

○公立保育所では、支援が必要な家庭や子どもの受け入れ

態勢を整えています。 

 今ある公立保育所を全て残して下さい。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

21  公立保育所の役割を考え、公立のままで建て替えて、そ

の機能をより充実させるべきです。 

 公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス
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 民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性がありま

す。民営化には反対です。 

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

22 ・民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性がありま

す。民営化には反対です。 

・保育や教育にコスト論は馴染みません。未来ある子ども

達のことをコスト面で決めてしまうのは間違いです。財政

難を理由に民営化するのは反対です。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま
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れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

23  民営化はしないでください。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

24  育児はもともと行政の責任で行うべきである。市の当然

の責任を放棄する結果になる様なやり方は、許しません。

民営化は断固反対です。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

25  公立保育所には、若い保育士だけでなく経験豊な保育士

や看護師栄養士もいるので安心してあずけることができて

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を
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また色々な子育てのなやみ等の相談もできる。保護者にと

って大切な場所です。 

 民営化せず、公立のまま建て替えて残して下さい。 

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

26  安心な保育を維持するためには市が責任を持つことが必

要です。 

保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を通して

適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 
 

27  花見川第一保育所と第三保育所を統廃合して、第一保育

所に統合される案を知り驚いています。 

 少子化により子ども達の人数は少なくなってはいます

が、働く親御さんが増え、保育を必要とする子ども達は少

なくないはずです。 

 大規模より、少規模の方が、子どもたちに目が行き届き

ます。ここが大切なのです、保育は。 

 統廃合などという名で保育所を少なくしないで下さい。

ゆきとどいた保育を、少規模保育所で、して下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間保育園も公立保育所も同じように、配置される職員については児童数に応じた配

置基準が条例で定められており、入所児童数に見合った人数の保育士を配置することと

されております。 

 

28  民営化されると保育の質が下がることが心配されます。

市の力で良い保育の継続を、力いっぱい訴えます。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等
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による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

29  民営化はしないで下さい。 

 入所するなら公立希望です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

30  保育所の民営化に反対します。 

 民営化により保育の質が落ちること、保母さんの労働条

件の悪化が考えられ民営化に反対します。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 

保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を通して

適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 
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31  公立保育所の民営化に反対します。 

 質が劣るのが心配です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

 

32  民営化に絶対反対 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

33  公助でしか子供を育てられない 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の
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実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

34 ・公立保育所は環境がととのっています。職員さんも年齢

層が厚く信頼が出来ます。 

・保育料の面でも公立なら安心。いつ収入の変動があるか

もわかりません。民間では無理です。 

 公立にはかえられません。民間になるのは反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

 認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

35  我家の子どもたちも市立保育所にお世話になりました。

親が気づかないことを気づいて対処してくださったり、保

育者が、安定した立場にあってこそと思います。 

 ”もうけ”が必要な民間では雇用も不安定になり、子ども

と正面からむきあえなくなるのではないですか。市立は市

立のままで残して豊かな保育を維持してください。民営化

には絶対反対です。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

36  我が家の３人の子どもたちは、全員保育所育ち（公立）

です。定員の多い保育所にしては園庭が少し狭いのが難点

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 
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でしたが、子どもたちは元気に、安全にすごしていまし

た。先生方も、保護者ともよく話して下さり、安心して話

すことができました。現在、待機児童解消のためとして増

えている認定保育室など園庭もない、小さな部屋ですごさ

なければならない子どもたちのことを考えると、将来に不

安を感じます。公園まで遊びに連れていかなければならな

い先生方の緊張や不安も大きな負担になっているのではな

いでしょうか。 

 日本の宝である子どもたちを平等に、健やかに育むため

に、公が責任をもって、保育所運営を行うことを求めま

す！ 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

37  わが子も９か月から小学校にあがるまで公立保育所にお

世話になりました。「公立」ですのであらゆる面で設備が

整っており、保育士の体制も非常勤が増えているとは言

え、子どもの保育状況や体調のことなどもお話しやすいと

いう印象でした。 

 法改正によって保育基準が下げられていますが、それで

も公的責任を果たすうえで最低基準が守られています。そ

の公立保育所の建て替えを機に民営化するということは、

公的責任を投げ捨てる行為と言わざるをえません。 

 保育所の整備に対する国からの予算が一般財源化され、

建て替えや運営に対する国の責任が後退していますが、そ

れでも公立保育所を守ってきた歴史があるわけで、それを

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま
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継続していくことを要望します。 

 子どもの保育や教育をコストカットする対象にしてはな

りません。公立も民間も保育の水準を上げていくために

は、いまある公立保育所は公立のまま残すべきです。 

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

38  公立保育所では、支援が必要な子どもや家庭の受け入れ

態勢が整っています。 

 誰でも適切な支援が受け入れられるように今ある公立保

育所を全て残してください。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

39  子ども達の保育や教育のことをコスト面で決めてしまう

のは間違いです。財政難を理由に民営化するのは反対で

す。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

40 ・子どもたちの保育や教育のことをコスト面で決めてしま

うのは間違いです 

 財政難を理由に民営化するのは反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

41 ・民営化されると、保育の質が落ちてしまう事が懸念され

ます。今ある公立保育所は民営化することなく全て残し、

安心して保育が受けられる環境を作ってください。 

 保育の品を保ち、向上させることが市の責任と思いま

す。子育ての公的責任を放棄するような民営化には反対で

す。 

・障がいをもった子や支援が必要な家庭を十分に支えるこ

とは民間ではなかなか難しいと思います。どこでも誰でも

が支援を受けられるよう公立を減らさないでください。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 
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保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

42  公立保育所では、支援が必要な子どもや家庭の受け入れ

態勢が整っています。 

 誰でも適切な支援が受け入れられるように今ある公立保

育所を全て残してくたさい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

43  民間園は採算が取れなくなり急な閉園となっている所も

あります。子育ての公的責任を放棄するような民営化には

反対です。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 
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保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

44  公立保育所は支援が必要な子どもや家庭の受け入れ態勢

が整っています。誰でも適切な支援が受けられるように、

今ある公立保育所を残してください。 

 子ども達の保育や教育のことをコスト面で決めてしまう

のは間違いです。財政難を理由に民営化するのは反対で

す。 

 公立保育所は、庭や遊具、保育室、調理室等の環境が整

っています。職員の年齢層が厚く、看護師、栄養士、技能

員等の職員が配置されています。最善の環境が整えられる

よう、公立保育所の建て替えは、民営化ではなく公立で行

って下さい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

45  保育料以外の費用負担が増える可能性があるのはこま

る。保育環境をしっかり整えてもらえるか不安。 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

46  ５３年前、あやめ台団地に入居して２才だった次女はあ

やめ台保育所のとりこになり、毎日の散歩の折にはフェン

スに取りついで保育所のすべてに見入っていました。生き

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か
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生きとした諸活動がとても魅力的でした。３年保育からお

世話になったあやめ台第一保育所は我家についで大切な生

活の場となり、くらしの支えでした。生き生きとした安全

安心の公立保育所をこれからの子供達の為により充実した

形で継続することを望みます。 

 「ポストの数ほど保育所を！」とベビーカーを押して地

域の母親達と呼び掛けをしたり、県や市への要請に行った

事も良い思い出の宝物です。保育所の先生方や職員の方々

との交流も安心と幸せの礎でした。遊具で子供達は大いに

楽しみ体力をつけて行き 小学校に入ってからはリーダー

として育って行きました。調理場での給食とおやつも安心

のもとになっていました。公立保育所を全て残し、民営化

に反対します。 

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

47  私達「千葉市の保育をよりよくする会」は「千葉市のす

べての子ども達に行き届いた保育を」という願いのもと、

活動を行っています。 

 今、子育てに不安を抱える保護者が増えている中、公立

保育所は、専門職がそろい経験豊かな保育者がいる等、地

域の子育てセンターとして大きな役割を果たしています。 

 その地域の要である公立保育所を民営化することは、子

ども、保護者、職員、地域にとって、良いことは何もあり

ません。 

 そこで当会では、「公立保育所の施設管理に関する基本

方針（案）」で出された公立保育所の民営化・統廃合案に

反対し、以下のように、意見を提出いたします。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ
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・民間園は、採算が取れなくなり、急な閉園となっている

所もあります。保育の公的責任を放棄するような民営化に

は反対です。 

・子ども達の保育や教育のことをコスト面で決めてしまう

のは間違いです。財政難を理由に民営化することには反対

です。 

・公立保育所では、支援が必要な家庭や子どもの受け入れ

態勢が整っています。誰でも適切な支援が受けられるよ

う、今ある公立保育所を全て残すべきです。 

・公立保育所は、庭や遊具、保育室、調理室等の環境が整

っています。職員の年齢層が厚く、看護師・栄養士・技能

員等の職員が配置されています。最善の環境が整えられる

よう、公立保育所の建て替えは、民営化ではなく公立で行

うべきです。 

・保育の環境・質の規範性を示す公立の存在は大きい。そ

れが崩れることは保育の基準をなくすことになります。今

ある公立保育所を全て残すべきです。民営化には反対で

す。 

・民営化・統廃合を進めることにより、会計年度任用職員

の皆さんの働ける場が、大幅に減ってしまいます。公立保

育所を存続し、雇用の確保をすべきです。 

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍
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児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

会計年度任用職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働くこ

とができるよう、整備・運営法人に配慮を求めるほか、希望しない場合にも、近隣の公

立保育所への配置等について配慮します。 

48  公立保育所は民営化しないで 

 建て替えは公設公営で 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み
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を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

49  幼い子どもたちが、親御さんと離れ過す時間は子どもた

が通う時間はその期間の１/３～１/２過します。 

 子どもは社会の宝と言われながらその施策は貧弱なも

の！ 

 公立保育所 園庭 遊具 保育室、調理室等人の配置も

きちんとされています。最善の環境のもとで保育されるこ

とは当然の事です。民営化ではなく公立で運営することを

強く希望します。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

50  安心、安全、安定した保育運営のためにも民間への民営

化には反対します。営利目的を保育の時代から必要でしょ

うか？財政厳しく民営化に進む前に行政はまず頭を使い、

もっと動き現状を直視するべきです。 

 今のコロナ禍と同じです。行政は先を見ず事が慌ただし

くなってから動く、時すでに遅しが多すぎます。子供は国

の宝です！！ 

 市長の方針は一見優しそうに見えますが、弱い立場の市

民への思いやりが少ないと思います。民営化には反対いた

します。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

51  公立保育所を民営化しないで下さい。 

 建て替は公設公営でしてください。 

 民間は、採算が取れなくなれば撤退する。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、
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株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

52  公立保育所を民営化しないで 

 建て替えは、公設公営で 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

53  公立保育所を民営化しないで下さい。 

 建て替えていただけるのなら公設公営でお願いします。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

54  保育は全ての幼児に平等に均等に与えられるべきもので

す。 

 採算がとれないからと民営化するべきものと根本的に違

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か
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います。 

 将来の人財のために公営でやるべきものと考えます。 

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

55  市原市では準備不足の中で子供園化が強行された。幼と

保育が中途半端な内容で不満がいっぱいある。けれど、公

立とちがい保ご者の会もなく、声をあげる所がなくなって

いる。 

 千葉市の案、不安です。市民の声をもっと聞いてほし

い。 

基本方針（案）を審議した社会福祉審議会児童福祉専門分科会において、公募により

公立保育所等の保護者を臨時委員として選定し、審議の中でご意見を伺っております。 

 また、公立保育所の保護者の方々には、令和 2 年 8 月には素案の概要を、10 月には

パブリックコメントを行う成案の概要をお知らせした上で、11 月にパブリックコメン

ト手続を実施し、ご意見を募集したところです。 

 なお、11 月には建替えや統合時に在籍する児童のいる保育所について保護者説明会

を行い、ご意見・ご質問を伺ったところであり、今後も段階に応じ丁寧に説明や情報提

供を行いつつ、保護者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

 

56  公立保育所を民営化しないで建て替えは公設公営でおこ

なって下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

57  公立保育所の建て替えは、すべて公立のままで行ってく

ださい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま
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 こども達の健全な成長のため、働く女性たちのため公立

保育所の果たす役割はとても大きいです。コスト削減のた

めに民営化することはまちがっています。 

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

58  子育ての公的責任を放棄するような民営化には反対で

す。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

59  「子供は未来の宝」将来の日本の国をささえてくれるの

です。 

 目先のことばかりではなく、先のことを考えて行動して

ほしい。 

 千葉市、行政の方、自分たちにも子供さんがいるでしょ

う。少子化といっている割には、逆行したことをしている

のではないでしょうか。 

 人出不足も考えられます（保育士）が、行政がお金をだ

して、保育士になる資格のために、お金を使っていただき

たい。 

本市においては、少子化をはじめとする社会情勢や子ども・若者を取り巻く様々な問

題に対応し、すべての子どもと子育て家庭への支援等を体系的・総合的に推進するため、

「千葉市こどもプラン（第２期）」を策定し、取り組みを進めております。 

なお、保育士資格の取得に対し、受験に要した学習費用の一部を助成するなど支援を

行っております。 
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60  十分な環境、配慮のもとで運営されている民間保育園は

たくさんあります。 

 しかし、いったん民営化されると公立保育所の質を継続

できる保証はありません。実際に民営化された保育園で

は、保育士不足や保育環境が大きく変わる等様々な違いに

戸惑い、半数以上の家庭が転園するという例もありまし

た。児童福祉施設最低基準第１章第４条において「その設

備又は運営を低下させてはならない」と定めています。民

営化は、子育てに対する公的責任を放棄するものではない

でしょうか。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

61  少子化問題に向けた子育て支援、千葉市はその流れに逆

行してませんか？ 

 民営化には反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

62  民営化反対の立場での意見です。 

 私は、２人の息子を公立保育所があったおかげで３８年

間教員をしながら育てることができました。 

 社会的なサポートがあればこそ、女性が仕事を続けるこ

とができます。少子化を憂うなら、具体的なサポートが不

可欠です。 

 それも国や自治体が責任を持って担うべきと考えます。 

 今ある公立保育所を全て残してください。 

 心ある御判断をよろしくお願いします。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

63  新日本婦人の会は、１９６２年の創立以来、女性と子ど

ものしあわせを守る運動をしてきました。 

 中でも「ポストの数ほど保育所を」の運動は、働くお母

さん達の切実な運動として、発展し今日に至っています。 

 我がさつき班も働くお母さん達を中心に保育園小組とし

て発足保護者会の役員もずっと引きついでやってきまし

た。中でもベテランの先生所長先生の助言は不安な子育て

を送る父母達にとってとても貴重でした。 

 私は今東京で株式会社の認可保育所、認証保育所に保わ

る仕事をしていますが、財政上は不安定で保育士は安定せ

ず、若い先生ばかりでとても働く父母にアドバイスを出来

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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る状況には見えません。 

 未来を担う子ども達は国家の宝です。何をさておき子ど

も達がのびのび過ごせる環境を確保する事は行政の役目で

す。予算の配分を民生費に、行政の責任において公立保育

所を維持、発展してください。 

64  建て替えは公設公営でお願いします。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

65  新日本婦人の会は、１９６２年の創立以来、女性と子ど

ものしあわせを守る運動をしてきました。 

 中でも「ポストの数ほど保育所を」の運動は、働くお母

さん達の切実な運動として、発展し今日に至っています。 

 我がさつき班も働くお母さん達を中心に保育園小組とし

て発足保護者会の役員もずっと引きついでやってきまし

た。中でもベテランの先生所長先生の助言は不安な子育て

を送る父母達にとってとても貴重でした。 

 私は今東京で株式会社の認可保育所、認証保育所に保わ

る仕事をしていますが、財政上は不安定で保育士は安定せ

ず、若い先生ばかりでとても働く父母にアドバイスを出来

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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る状況には見えません。 

 未来を担う子ども達は国家の宝です。何をさておき子ど

も達がのびのび過ごせる環境を確保する事は行政の役目で

す。予算の配分を民生費に、行政の責任において公立保育

所を維持、発展してください。 

66  建替はぜひとも公立でお願いします！ 

 教育や育児は、地域みんなで利益を追わずにやるべきで

す！！ 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式

会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校

法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

67 ○子育ての時、１～６才、２人いましたので１０年間、公

立保育所にお世話になりました。保育士さんには親よりも

お世話になり、子等は育ちました。何よりも保育士さんが

安心して働けるよう、コロナのような事が起こってしまっ

ても公立として責任を持って取り組める体制が必要と思い

ます。安易な民間委託には反対します。 

 少子化の進むなかで、子供や子育て中の親を守ることこ

そが自治体としての大きな役割だと思います。公立ならで

はの、保育士さんたちへの信頼や安定感、保育環境の確保

などゆずれないところです。 

 子育てのために移り住みたいような、誇れる千葉市を守

って、さらに発展させて欲しいと思います。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 
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 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

68 

○公立保育所は働らく女性が増え、全国各地で「ポストの

数ほど保育所を！」という親の願いから建てられたもので

す。ですからその地域の公立保育所は、地域の人達にとっ

ては、とても身近で親しみやすい場所です。その公立保育

所を今の方々が簡単になくしてよいものでしょうか？歴史

を大切にしてほしいと年輩の方々は言います。 

○「子どもは地域の宝、未来の宝」そして「宝」である。

子ども達の健全な成長を守るため、安心して預けられる公

立保育所を全て残してほしい。そして地域の方々とも増々

手をたずさえ、保護者、保育所職員ともどもで、子どもを

育てていきたいです。 

 そのため、今回の老朽化にともなう建て替えは全て、公

設公営で建て替えて下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

69  市が住民に責任を持つ、という意味で言えば、公設公営

が望ましいと思います。 

 花見川第１保育所と花見川第３保育所の統廃合が言われ

ています。花見川団地地域で少子高齢化が進んでいるのは

たしかですが、少子化問題はこの地域だけの問題ではな

く、市・県・国の問題でもあります。少子化の解消の努力

の先にある保育所をなくしてしまうことが、得策とは思え

ません。両保育所を今のまま残していただきたいです。 

 市には、公立保育所の後退ではなく、むしろ少子化問題

に取り組んでいただきたいです。千葉市が子育てしやすい

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま
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所であってほしい。なので、小・中学校のエアコン設置は

ありがたかったですし、子どもの医療費薬局窓口での負担

はなくしていただきたいと思います。よろしくお願いしま

す。 

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

本市においては、少子化をはじめとする社会情勢や子ども・若者を取り巻く様々な問

題に対応し、すべての子どもと子育て家庭への支援等を体系的・総合的に推進するため、

「千葉市こどもプラン（第２期）」を策定し、取り組みを進めております。 

70 ・保育所の老朽化は、何年も前からわかっていたことであ

り、建替えを理由にするのは、おかしな話です。民営化と

は、切り離して考えるべきかと思います。 

・これまで、公立保育所のはたしてきた役割は大きく、保

育の環境や質の基準を保ってきました。公立保育所がなく

なっていくと、最低基準が守られなくなるのではないかと

危惧されます。また民間の保育園が突然閉園したというニ

ュースもありました。そういう心配のない公立保育所は安

心です。 

 以上のようなことから、今ある公立保育所を民営化する

のは反対です。 

 本基本方針は、老朽化の進行とあわせて、待機児童を解消するために行ってきた民間

保育施設の急増や就学前児童の減少等の課題が顕在化してきたため、長期的な視点にた

ち、将来の保育需要の動向を踏まえ、全市的な保育資源の適正配置を念頭に置きつつ、

公立保育所の施設管理の方向性を整理することとしたものです。 

 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 
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民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

71  私たち新日本婦人の会は、女性とこどものしあわせ、平

和や暮らしの向上を願い、運動している国連 NGO の女性

団体です。 

 新婦人は女性が働き続けられるようにと「ポストの数ほ

ど保育所を！」と公立保育所づくりの運動にとりくんだ時

代がありました。 

 市は、財政難を主な理由とし、老朽化にともなう建て替

えと同時に民営化をしていくという案を出しています。 

 公立保育所は、どこでも保育環境が整っていて、安心し

て預けることができます。また支援が必要なこどもや家庭

の受け入れ態勢が整っています。こうした公立保育所が近

くにあることが保護者にとって安心です。 

 最近、民間の保育園で採算が取れなくなり突然閉園した

というニュースがありました。これでは安心して子供を預

けることができないのではないでしょうか。また、民営化

の理由に費用対効果をあげていますが、保育や教育にはな

じみません。未来ある子どもたちのためにこそ税金は使わ

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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れるべきです。安心して、子育てできる環境づくりを望み

ます。公立保育所は公立のままで建て替え民営化しないで

ください。 

また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

72  民営化はやめて下さい。子供達、保護者、職員の大きな

負担になる。 

 コスト面を理由とした民営化には反対です。 

 公立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財

産として守り育てられる。 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を
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図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

73  子どもは未来の宝物です。財政難を理由に民営化するの

は、絶対反対です。 

 公立保育所は、幅広い年齢層や看護師栄養士等、職員体

制が整っています。又、遊具、保育室等高い保育環境が確

保されています。ぜひ、公立保育所を存続し、民間保育所

にしないで下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 
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 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

74 ○児童相談所や保健福祉センターとの密接な連携ができる

公立保育所の果たす役割は大きいと思います。 

 社会的支援が必要な保護者・児童にとりましても公立保

育所はなくてはならないものだと思います。 

 公立保育所は減らさないで欲しいです。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

75  民営化をやめて下さい。 

 公立保育所は、公立のままで建て替え、機能を充実して

下さい。 

 公立保育所の役割を考えると、民営化はすすめるべきで

はありません。 

 公立保育所は幅広い年齢層と職員体制が整っています。

広い園庭、遊具、保育室等環境が確保されています。だか

らこそ今ある保育所を存続して下さい。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 
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 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

76  私の意見 

 民営化は望みません。公立を維持して下さい。 

 住民福祉が地方自治体の仕事です。 

 税金だけ取って、何もしない千葉市には反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

77  民営化は、どうしても利益第一になり易く、利益が出な

ければ手を抜いたり撤退等の可能性が有り 

 民営化には反対です。未来をになう子供達により良い保

育を保障するために公立保育を続けてください。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

78  保育所はすべて民営ではなく公営のまま存続して下さ

い。子供達の生命を預かるのに、利益を追求する民営化で

は運営できません。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

79  このたび千葉市として多くの保育所を民営化する事が提

案されていると聞きました。これからの子供達の事を考え

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法
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ると不安であり、私自身、これに反対です。 

 なぜこう言う事を考えるのか、基本は「安上り策以外の

何物もないと思います。 

 公立保育所を減らさないで下さい。 

人に限ります。 

また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

80  公立保育所の民営化や統廃合はやめて下さい。 

１．将来、新型コロナウイルスと同様なウイルス感染拡大

が起きる可能性があります。利益を重視しなければならな

い民間管理に任せると、人材・育材・施設等十分な対応が

出来ず、閉所廃業などといった事態が生じます。この為、

利益優先をせざるを得ない民営化を計画することは止めて

下さい。 

２．公立保育所は児童相談所や保健福祉センター等の資源

と連携が出来るので安定しているが、民営化すると市や県

の人的・財政的援助や保管が不安定となるので育児には支

障をおよぼす可能性が多い。 

３．市のポリシーが不明確でコロナ後の新しい社会観が見

えず今後新しいポリシーを創ってください。行政を携る者

は絶対金に代えられないもの４つを守ってください。医・

食・農・想（医療・食べもの・農業・教育育児）の４分野

です。経済超優先の新自由主義から転換を！ 

 新型コロナ後の新しい生活 

 新しい社会は集中より分散型へ、中央より地方型へ、密

から疎へ、経済優先より環境ケア優先への転換が必要で

す。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 
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 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

81  児童相談所や保健福祉センターとの密接なかかわりをも

って子供のために働いてくれる公立保育所の役割は大きい

です。社会的支援が必要な親や子どもにとって公立保育所

はなくてはならないものだと思います。 

 公立保育所を減らさないでほしい。 

 民営化などとんでもありません。やめてください。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

82  公立保育所の民営化には絶対反対です。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

83  長年、私は市の公立保育所に正規職員として勤務してま

いりました。現在も朝の延長職員として、働いております

が。 

 時代の流れとは申しますが、市は、保育所の老朽化等を

理由に、民営化に踏み切る計画を進め具体化しておりま

 基本方針（案）を審議した社会福祉審議会児童福祉専門分科会において、公募により

公立保育所等の保護者を臨時委員として選定し、審議の中でご意見を伺っております。 

 また、公立保育所の保護者の方々には、令和 2 年 8 月には素案の概要を、10 月には

パブリックコメントを行う成案の概要をお知らせした上で、11 月にパブリックコメン

ト手続を実施し、ご意見を募集したところです。 
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す。 

 この計画を進めるに当たり、現場の職員や保護者の意見

又は実態調査等が、一体、どの位行われてきたのでしょう

か。"生の現場の声"を無視して聞く耳を持たず、このまま

計画が進行していくのは耐え難く、無念でなりません。 

 現在まで幅広い年齢層の職員で従事し、日々安心で安全

な保育に心がけてまいりました。 

 今後、果たして民営化の波の中で、反映されていけるの

かと疑問に思います。 

 危機感を拭いきれません。 

 現在でも、保育士不足や保育の資質が問われ、保護者と

の対応等も難しく、様々な問題に対処し、日々多忙に負わ

れている職員を目の当たりにし、さらに、より良い保育を

めざして日々奮闘している姿にエールを送りたい気持ちで

いっぱいになります。 

 アレルギー児への対応、障害児との関わりの中で、専門

機関との連携や地域との関わり等々、きめ細かな”子育て支

援”が少しでも後輩達に引き継がれて行けるよう切に願って

止みません。 

 公立保育所の存続を、是非お願いしたいと思います。 

 なお、11 月には建替えや統合時に在籍する児童のいる保育所について保護者説明会

を行い、ご意見・ご質問を伺ったところであり、今後も段階に応じ丁寧に説明や情報提

供を行いつつ、保護者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、施設長（園長）には一定の要件を求めるほか、整備・運営法

人が運営する既存園からの転籍者を含めた職員配置とし、その他の保育士も経験や年齢

バランスを考慮するよう求める予定です。 

 あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、

定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

84  民営化反対します。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 
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 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

85  私の住む中央区は多くの民営化されてしまいます。 

 そうすると難しくなります、勤めるのも。安心して定年

迄勤められるには、公立保育所は全て民営化しないで下さ

い。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

86 ・公立では、アレルギー児や障害児等にも職員体制や決ま

り事があり手あつく行えているが、民間になってしまった

時などは、どの様になってしまうのか不安がある。 

・保育の質や環境が変わってしまい保護者の不安が大きく

なるのではないか。 

・公立で働いている正規、非常勤は、どの様になってしま

うのか。 

・一人親世帯は特に不安を感じる。 

・３才以上児は、保育料が無料であるが、別の事でお金を

出す事があるのではないか。 

・市にお金がないのなら、別の事を考え、ムダ使いをして

いるところはないか、と考える事が先ではないか。 

 

 公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人
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・大人の考えで子ども達（未来にむかう）を不幸にしない

でほしい。 

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

公立保育所の民営化により職員を解雇することはありません。民営化する公立保育所

の正規職員は、他の保育所に異動になります。 

 また、非常勤職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働くこ

とができるよう、整備・運営法人に配慮を求めるほか、希望しない場合にも、近隣の公

立保育所への配置等について配慮します。 

 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

87  公立保育所を民営化しないで下さい。 

 最近民営化された保育園に勤めている非常勤さんからよ

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 
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く話をききます。 

 これでも千葉市は民営化を進めるのですか。 

 子どもたちのためにも保護者のためにもそして職員のた

めにも 民営化をしないで下さい。 

88  私は千葉市の非常勤保育士として公立保育所の民営化を

職員の立場で経験しました。個人的には、公立保育所の民

営化には反対です。民営化によって保育者や保育の質が変

わることへの保護者の不安、不信が大きいことを肌で感じ

ました。保護者や子どもたちのためにも職員として残るべ

きかとも考えましたが民間の保育園では採算重視になるの

ではという懸念もあり、自分は別の公立保育所に移りまし

た。民営化の直前１年間は民間の職員の方々への引き継ぎ

を含めた合同保育でした。事務室に常に経営の方を含めた

民間の方々がいる状態は緊張感があり、安心して上司や職

員と話が出来る状態ではありませんでした。公立の職員は

子どもたちにとってより良い保育をしようと常に努めてい

ましたが、次の年度が無い（民営になる）という状態では

腰を据えて先の見通しを持った保育をすることが難しいの

ではと感じました。実際に民営化後、別の公立保育所に転

所した家庭も複数あったと聞いています。もし民営化がや

むを得ない状況であるならば、合同保育や引き継ぎの仕方

を含めて、保護者の不安を軽減できるような方法を取るべ

きではないかと考えます。民間の法人の選定においても千

葉市が責任を持って任せられるかどうかを見極めた上で選

ぶことも必要ではないでしょうか。千葉市の財政を優先し

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 
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た民営化では子どもたちの安心、安全や保護者の安心、信

頼が犠牲になるのではと危惧しています。 

89  設備、運営を低下させない事が大事なことなのでよろし

くお願いします 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

90  我が子は、公立保育園幕張第二保育園を卒園しまし

た！！公立保育園が、民営化されると、園庭のない園や、

給食が、弁当に、なったり、経験者がいなくなったり、子

供の、人権を守るためにも公立を残して欲しい！安心して

働ける環境を残して欲しい！未来ある子供に税金を使っ

て、安定した環境を守り続けて行くのは市の仕事です。公

立保育園を、民営化しないで下さい！！我が子は、保育園

育ち税金を、子供に使い安心して働ける環境を残して欲し

い！公立は、温かい給食に、園庭で安心して遊べる、経験

豊富な、先生が、いて安心してお預けられました。金儲け

を、目的の民間では、子供の人権が、不安です、儲からな

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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いと手を引いてしまう、不安感？弁当などに、逆戻りさせ

ないで下さい！！ 

 これから子育てをする若者が、安心して子供を産み育て

る為にも、公立保育園を、残して欲しい！！ 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

91  核家族の我が家の子育てはプロの保育士さん達にたくさ

んたくさん助けていただきました。絵本を読む楽しさ（親

子共に）を教えていただいたのも保育所と父母会の皆さん

からでした。 

 保育や医療など、教育や福祉を儲けの対象にしてはなら

ないと常々思っています。民営化には断固反対します。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

92  公立化には反対です。 

 主な理由として 

１、市政の責任放棄になる。 

  稲毛区での公立化による問題解決が出来ていない。 

２、公立化による園庭等設備の廃止が起こりうる。 

３、次期市長だかの「保育の質の向上」発言に対し、具体

的内容が伴っていない 

４、公立化により不要な制服や鞄等の余計な出費が増える

可能性が高い。 

 簡単ですが、不安しかない状態で市の公務員の削減方針

には賛同しかねます。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 なお、今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を

防止するための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 
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 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組みを強化

するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」はもと

より、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた全市的

な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

93  公立保育所の建て替え案にある、20 箇所の民営化に反対

します。 

 保育所で 1 日のほぼ大半を過ごす子供たちの環境は公的

に守られないといけないと思います。 

 民営化すれば、採算重視になったり、保育の質が悪くな

ったりしても放置されます。 

 影響を受けるのは子供たちです。 

 また、支援が必要な家庭の子供たちの受け入れ先も少な

くなってしまいます。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会
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 これから家庭を持ち子供を作ろうとしている若い人達が

希望を持てる環境を、千葉市ではぜひ実施していただきた

いです！ 

 どうか、見直しをお願いします！ 

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

94  私は、県内の公立保育所で保育士をしていた経験があり

ます。私のいた保育所には、保健師も栄養士も常駐してい

ました。また、ベテランから若い人まで層の厚い保育士が

必要数配置されていました。そして、広い園庭がありまし

た。また、学生の時の保育実習では、千葉市の公立保育所

でも実習させてもらいましたが、当時は、時間外保育も公

務員の保育士が中心となり、パートの方とともに保育に当

たられていました。 

 保育所が、幼稚園とは違って厚生労働省の管轄になって

いるのは、「公共の福祉」だからだと認識しています。採

算を重視する民間にまかせるのではなく、公の財政でまか

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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No. ご意見 千葉市の考え 修正 

なうからこそ人も施設も、十分に保障されるのだと思いま

す。 

 このたび、千葉市では、建て替え対象の４７保育所のう

ち２０か所を民営化、６か所を統廃合する計画だというこ

とです。 

 民営のバスが、たとえ過疎地でバスが必要とされていて

も採算が取れなければ本数を減らしたり、路線を廃止する

ように、保育も民営化されたら、採算が取れなければ保育

士を減らし、経費を減らし、保育内容が貧困になっていく

のは目に見えています。場合によっては、閉園して地域か

ら撤退してしまう可能性もあります。 

 子育てへの公的な責任を放棄するような、保育所の民営

化や統廃合は、市民の願いに反するものです。どうかおや

めください。保育所の統廃合も、やめてください。 千葉

市を襲った台風や、今年のコロナ禍を通じて、市民を守る

自治体の役割がいかに大切か、私たちは身にしみてわかり

ました。もっと市役所の職員も増やしてもらいたい。病院

も保健所も保育所も増やしてもらいたい。十分な待遇を確

保して医療従事者や保健師、保育士を増やしてもらいた

い。先生を増やして学校は少人数学級にしてもらいたい。

それが市民の願いです。 

 県都千葉市は、どうか、そんな私たち市民の声に耳を傾

け、安心して住める街をつくるための行政を行ってくださ

い。 

また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 
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95 ①公立保育所をなくす方向と見えた 

公立は残して、保育の質のお手本となるようになってほし

い 

②公募で悪質な(未熟な)企業が入札に参加できないよう、

条件を付けてほしい。 

③千葉市は千葉の保育所はきちんとしたよい保育所だとい

う評判を得られるよう支援してほしい。(これが、ひいては

若い世代が千葉市に住むことを選ぶ決め手となる） 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

 移管先の事業者の募集にあたっては、十分な実績を有する良質な事業者の確保に努め

ます。 

 

民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組みを強化

するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」はもと

より、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた全市的

な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

96 ・市の財源が足りないので民営化するというのでは、保育

内容の劣化が懸念されます。民間企業は赤字にならないよ

う利益をあげることが必須で、市民が受ける福祉内容の低

下が心配です。保育内容を利用者等が主になってチェック

する常設機関を設置するのですか。 

・財源不測の主因が老朽化した保育所建物の解体、新建設

にあると見ました。建築物を解体してごみを作り、新たな

建築に資材を投入すること(スクラップ&ビルド)は高度成長

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

54 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

時代によく見られたことですが、現状では資源を大切に

し、ごみを減らし、環境を維持するためには合わない方法

です。現存建物の改修の途を探るべきで、原案は良くない

です。改修の際、耐震性をはじめ災害対応の機能増加、幼

老交流、自然エネルギー利用等を含めた複合的改修を検討

すべきです(国からの補助制度活用も考慮して)。 

・経年建物の改修は保育園に限らず、他部門、他地域でも

起こる事なので、これに対応するための専門グループを設

けて対処する必要があるように思います。その際、外部専

門家や業者等から随時意見を聞けるよう、低額謝金での協

力が得られればなお良いです。 

・更に、財政見通しが立たない場合は、国は巨額債務を抱

えているのでこれ以上の支援を求めることは難しいかもし

れませんが、市の保育所建物を長期保全・使用するための

財源確保であれば、「ふるさと納税」や市募債発行は市民

から受け入れられるのではないかと思います。 

夏休み等の長期休業期間がないなど保育時間・期間等の制約から、維持保全に係る工

事は「居ながら施工」が前提となり、工事期間中の保育運用に多大な影響を及ぼします。

さらに、建物構造や在籍児童数の状況によっては、そもそも工事が不可能なケースも少

なくありません。こうした保育所特有の事情を踏まえ、施設ごとに建替え・維持保全に

係る実現可能な計画を策定し、財源を確保しつつ、着実に実施していく必要があります。 

 なお、公立保育所の施設管理に関しては、必要に応じて関係する部門と連携しながら

対策を進めるとともに、市債の活用等、財源の確保に努めて参ります。 

97 公立保育所を民営化しないでください。公設公営でこそ、

すべての子供たちの成長、発達を保証することができま

す。子育てに対する公的責任を果たしてください 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

98  素案を拝見しました。 

 コロナ禍において、公務員だけでなく、民間事業者も疲

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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弊しています。 

 このような状況において、新たに保育園を開業できる事

業者がどれほどあるでしょうか。 

 現存の事業でさえ苦しんでいるに違いありません。 

 その事業を継続しながら、さらに新規事業を行えるだけ

の体力も人材も兼ね備えている事業者などあるでしょう

か。 

 ここはこの方針をいったん凍結し、もう一度練り直すべ

きだと思います。 

 とにかくどんなことをしてでも民営化を進めることは危

険です。 

 不適任な事業者に保育園運営を任せては子どもたちおよ

び保護者が不幸になります。 

 まさに今年印西市ではそうした身勝手な事業者が勝手に

保育園を閉めてしまいました。 

 民営化以外にも公立保育所を存続させる方法があるので

はないでしょうか。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

99 （結論） 千葉市の財政状況、及び、保育所の耐震対策の

観点から、今回の基本方針が策定されたことについては、

理解できます。 

 しかし、あまりの性急さ、および、子どもの状況につい

ての楽観的な捉え方からして、今回の方針については反対

いたします。 

（理由）【１】保育の質の低下を招く可能性が大 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 
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①保育所の運営主体の違い（保育所の運営を株式会社等営

利団体に任せた場合） 

 経営が成り立たず、撤退という事例が最近ありました。 

 大変に危険なことです。（保育所を社会福祉法人に任せ

る場合） 

 社会福祉法人は、その運営者の考え次第というのが実情

です。 

 情熱を持って、先進的に保育に取り組んでいる社会福祉

法人立の保育園もありますが、保護者の関心を買うため、

また、見栄えのする保育のために、肝心の子どもたちがな

いがしろにされている保育園も見られます。 

 社会福祉法人の問題点については、いろいろ議論の余地

がありますが、ここでは触れません。 

＊過去に、無認可の夜間保育所で保育士として働いており

ました。 

 日中、鼓笛隊や英会話を取り入れている社会福祉法人立

の保育園の子ども達の萎縮した様子に心を痛めました。 

 （一方で、公立の保育園の子ども達は、のびのびしてい

ました） 

②民間における職員体制の問題 

 公立と民間を比較した場合、公立の方が明らかに職員体

制が整っています。 

 民間委託するということは、明らかに劣った方を選択す

ることになります。 

 質がさがります。 

保育士については、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認可基準

を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める

予定です。 

 

 本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 

 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 
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【２】保育士の待遇を下げる契機になる 保育士の待遇改

善が言われて久しいです。その中でも、一般的には、公立

保育所の保育士は、民間に比べ、高いといえます。 これ

だけ大規模な民営化が行われた場合、保育士の待遇を下げ

る契機になりはしないかと危惧しております。 

【３】民間委託への移行期の問題 保育環境が激変し、子

ども達に大きな負担がかかります。 

 「こども達は、すぐ慣れますよ」と考えていらっしゃる

かもしれませんが、これは酷なことです。心理的な影響に

ついて調査等をおこなったのでしょうか？ 

100  公立保育所を減らすことはやめて欲しいと思います。 

 理由は 

・地域との繋がりがあること、 

・私立保育園と違い公立保育園同士の横の連携があること 

・小学校、保健センター、児童相談所など他の機関との繋

がりがスムーズなこと 

など公立ならではの大切な役割があるからです。 

 なんでも民間にすれば経費節減で良いわけではありませ

ん。 

 保育園の規模が小さくなることで、きょうだい入園でき

ず困っているお母さんはかなりいらっしゃいます。少子化

を食い止めるためにも公立保育所を減らさないでくださ

い。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間移管後の定員については、在籍児童数や当該地域の保育需要等を踏まえ、適切な

人数を設定して参ります。 

 

101  建て替えはいいとしても民営化と統廃合には反対しま

す。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま
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 コロナ禍のもとで様々な分野でケアの大事さ、いわゆる

公助の大切さを痛感しました。保育、教育は独立採算にす

べきものではないと思います。採算がとれない所も税金を

投入してでもやるべきと思います。日本でも世界でも新自

由主義流のやり方が見直されている時に、保育所の民営化

など逆行することは止めてください。 

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

102  民営化によって、利益主義になってしまい、公的な保育

所が果たしていた普通の保育所に入りにくい障害を持った

子供などの受け入れがさらになくなることを懸念してま

す。民間になってもそういう公立が果たしていた役割を担

保されなければならないと考えています。それができない

のなら今の公立という仕組みを変えるべきではないです。

実際に私の娘が障害を持っており、保育所に入れるために

健常者の親より多くの情報を集める必要がありました。民

間の運営者には冷たい対応をとられるなど苦労をしまし

た。人件費が余計にかかってしまう子供を受け入れたくな

いのは、事業者なら当然の感覚です。民間に委託するなら

ば、その点どうか念頭においてください。我々は行政に頼

るしかないのです。子供を預けられなければ働き手が 1 人

減り、労働人口先細りに拍車をかけます。運営する人が何

も気にすることなく障害者を受け入れられる制度は必要不

可欠です。建て替えはもちろん必要です。しかし、他の最

適解がないか協議をお願いします。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

 

103 ・子どもは国の宝です。その大事な宝を民間に任せてしま

うなどとんでもない。民間企業は営利団体です。営利ファ

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法
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ーストではなく、子どもファーストで運営すべきです。 

・女性の活躍を支援していく観点からも、保育園の充実が

求められています。親が安心して子どもを託せる公立の保

育所の増加を求めます。 

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

104  公立保育所の老朽化・耐震化に関しては、早急に建て替

えをするべきです。 

 しかしながら、民営化への移行は、するべきではないと

思います。 

 公立保育園は、災害などの時の避難所にもなります。民

営化しては、非常時に機能が果たせるか疑問です。 

 また、他県ですが、急に閉園の連絡が来たという事例が

ありました。民営では、採算が取れなくなれば、撤退もあ

り得ます。 

 少子化の中、千葉市の子どもたちを守るためには、「費

用対効果」というような考えは、捨てていただきたい。 

公立保育所は災害時の避難所には指定されておりません。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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105  美浜区の民間保育園に子どもを通わせている保護者で

す。「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」を

拝見いたしました。現在の公立保育所の老朽化がここまで

進んでいるのかと驚かされました。今後の見通しとして、

財政も考えた上での建て替えに伴う民営化は賛成です。ピ

ークアウトを見据えた統廃合も止む無しと思いますので、

どちらも良い形で進行いただけると嬉しいです。また、今

回の基本方針には盛り込まれていませんでしたが、公立保

育所の建て替えだけでなく、民間保育園の建て替えについ

ても是非お願いしたいと思っています。 

 公立保育所同様、築 40 年を経過している民間保育園が何

園かあります。わが子が通う保育園は、どの保育室も雨漏

りが酷く、雨が続いた後には室内にバケツが置いてあった

り、保育に支障が出ないよう職員の方々が忙しい中対応し

てくださっている状況です。それ以外にも、扉の開閉が上

手く出来ないなど、諸々の老朽化が見られています。こう

いったことが、公立保育所だけでなく、他の民間保育園で

も見られているのではないでしょうか？園長先生にも雨漏

りの改善など相談させていただいた際に「雨漏りはその都

度修繕しても別の個所からも漏れてきたり、場所の特定が

難しい割に高額の修繕費となっている。年数的にも建て替

えを行いたいのだが、千葉市側との折り合いがつかな

い。」と、建て替えさせてもらえないというお話をされて

いました。 

今後の施策検討の参考とさせていただきます。 
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 どうか、今回の基本方針に民間保育園の建て替えも盛り

込んでいただくか、独自で進めていただくかを切にお願い

したいと思い意見させていただきました。 

 どうかよろしくお願いいたします。 

106  働きながら子育てをする親にとって 安心して子供を預

けられる保育所が 公立である事を望みます。 

 利益が先立つ民営化では 不安が昂まります。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

107  公立保育所の建て替えに伴い民営化や統廃合を検討して

いますが、子供の少子化にどう対応し、教育水準をどう維

持するか。また夫婦で働いている場合の保育は、自治体や

政府が考えることであると思います。 

 高齢化による人口減少を食い止めるためには、子供を育

てる環境を充実させる必要があります。 

 しかし、実態は子供を育てる環境には自治体によって大

きな差があります。子供の医療や教育費を無料化する自治

体もあれば、医療費等を増加させる自治体もあります。 

 そうしたなかで、保育所の民営化を考えているのは、経

済性と合理性を重視しているからと考えます。もし、公営

で運営することが経済的で合理性があれば、どんな自治体

でも民営化を考えることはないと思います。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み
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 そうしたなかで、今回検討されている基本方針は、子供

の成長よりも経済性を追求しているためのものと考えて反

対します。 

 保育所が赤字になり運営できなくなれば小規模保育所の

例（印西市）のようなことが起こります。その時に市が反

対してもまた、行政の許可なく閉園することが生じかねま

せん。 

 保育所の経費削減の前に、大型事業や無駄な事業を見直

すことが先決ではないでしょうか。 

 例えば、花見川区幕張に花立踏切の工事が行われていま

すが近くには、昆陽地下道があり、同時に事業すすめた結

果、大阪の二重行政の失敗を同じことを行っています。工

事を中断するために毎年５億円相当を使っているようです

が、こうした無駄こそなくす必要があります。 

 行政は市民のために行なっていることを考えて、民営化

や統合でなく子供を育ててよかった千葉市にしてくださ

い。 

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

108 ・基本方針の最初に上げられている「老朽化の進行」は

「民営化や統廃合」を実施することに結びつく論理性はな

い。必要な予算措置をもって行えばいいことであり、最初

から「結論」を決めてあてはめると言わざるをえない。 

・１１月２６日付の東洋経済オンラインで報じられている

ように印西市の小規模認可保育園が先月末をもって突然閉

園した。 

 民営化の追求は、利益追求ありきの経営者の参入を増や

本基本方針は、老朽化の進行とあわせて、待機児童を解消するために行ってきた民間

保育施設の急増や就学前児童の減少等の課題が顕在化してきたため、長期的な視点にた

ち、将来の保育需要の動向を踏まえ、全市的な保育資源の適正配置を念頭に置きつつ、

公立保育所の施設管理の方向性を整理することとしたものです。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

63 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

し、利益が上がらないとなった時点で閉園という子どもや

親へ深刻な打撃を生みかねない。公的保育の拡充こそ、千

葉市がとるべき方針と考える。 

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

109 １．需要予測の改善について 

 景気変動や政策変更もあり長期の需要予測は難しいとは

いえ、保育所利用率、母親の就業率ともに高まる方向にあ

り、計画の見通しどおり近い将来に需要が落ち着くかどう

かは見通せないのではないか。供給体制の再検討を行う前

提として、これまでの計画における需要予測の誤りの原因

を精査した上で、今後の開発計画などを踏まえ地区ごとに

精緻に予測していくなど予測精度の改善をさせる必要があ

ると考える。 

２．ニーズと供給について 

 待機児童数はゼロでも、入所待ちは減っていない。生活

圏内に保育所を必要とする保護者のニーズと市の供給方策

が合致していないのではないか。 

３．供給体制について 

 本計画は公立保育所についての計画だが、私立保育所の

将来像とも密接に関わる計画である。計画の妥当性を判断

するためには、大雑把でも地域ごとの公私保育所の連関や

分担の見通しを整理して提示する必要があると考える。 

４．市の費用負担について 

 公立保育所の整備や運営に市の財政負担が大きいことを

理由に、建て替えを機に民営化する方針が出されている。

本市では、平成 26 年度に策定した「千葉市こどもプラン」に基づき、ニーズ調査に

基づく保育需要の見込みに応じた保育施設の整備等を行っており、その結果、令和 2 年

4 月には待機児童が 0 人となっております。また、令和元年度に策定した「千葉市こど

もプラン（第二期）」においても、ニーズ調査に基づく保育需要の見込みに基づき、地

域ごとの需要の動向を見極めながら保育施設の整備等を行っていくこととしており、今

後とも保育需要に応じた適切な保育の受け皿整備に努めてまいります。 

 

保育所として果たすべき役割に公立と民間とでは差がないものと考えており、民間移

管を受ける整備・運営法人の募集に、より適した保育所として、一定の保育需要が見込

まれる保育所を選定しております。人口減少地域等で民間事業者の参入が見込まれない

場合は、市内全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提

供が必要と考えております。 

 

公立保育所に係る市の財政負担については、国費、県費及び地方交付税措置を考慮し

た上で試算しております。 

 

本市の保育を取り巻く現状の一環として、他政令市との比較を記載しております。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 
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財源が一般財源化（使途自由化）されたとしても、自治体

の財布に公立保育所に係る費用は計算上入ってきているは

ずであり、その分を公立保育所に使うかどうかは自治体に

任されている。すなわち市と住民の考え方次第である。そ

の点で名目上の負担額で公立公営と民設民営を比較するこ

とに意味はなく、説明が適切でないように思う。 

５．公立保育所の割合について 

 令和２年４月現在の内閣府のデータによれば、千葉市の

域内保育所数に占める公立保育所数の割合は、17.2％で 20

政令市中 16 位で、政令市の平均は 13.4％となっており、

30％を超える政令市もあるなかで、それほど公立比率が高

いとは言えないのではないか。 

 千葉市には千葉市固有の歴史的経過がある。京葉工業地

帯の発展とともに急速に発展し、湾岸には大規模団地が開

発され、新住民の流入とともに保育所が求められ公立保育

所がその役割を積極的に担ってきた。地域の子どもたちへ

の公的責任を重視してきた結果である。こうした経過や自

治体としての姿勢を考えるならば、「他政令市と比較し

て」は一指標ではあっても政策判断の基準にはなりえない

と考える。 

６．公立保育所の役割について 

・「市の責務と公立保育所の役割」は、重要な認識であ

り、これを維持・発展させてもらいたい。付け加えるなら

ば、災害時等の連携、障がい児等の受け入れについての特

別な役割を記述してもらいたい。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組みを強化

するとともに、保育者が働きたい・働き続けたいと思える環境を整えることで、保育の

質の向上を図って参ります。 

 

保育士については、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認可基準

を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める

予定です。非常勤職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働く

ことができるよう、移管先の法人に配慮を求めます。 

 また、移管先の事業者の募集にあたっては、十分な実績を有する良質な事業者の確保

に努めます。 

 なお、民営化する保育所は、保育需要が見込まれる保育所を選定しておりますが、結

果的に応募がなかった場合等には、募集の際の事業者の反応等を勘案し、再募集や公立

での建替えについて検討します。 

 

本基本方針においては、末尾の公立保育所個別施設対策リストにおいて、計画期間 20

年間の長期にわたる公立保育所の建替えの計画を提示しております。 
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・ｐ８の３－（１）最終項目「必要かつ十分な公立保育所

の存置」とは具体的には、どのような意味か。本意見書の

３．とも合わせて具体的に提示すべきと考える。 

・利便性、緊急時対応等も考えれば、最低限、中学校区に

１つ以上の公立保育所は存置すべきと考えるがいかがか。 

７．保育の質の向上策について 

 保育の質は、職員配置（保育士、看護師、栄養士、調理

員）の厚さ、保育施設（十分な面積の保育室、専用の所庭

等）の充実度、保育士の経験年数、労働環境の良さに比例

すると考える。資格と経験のある職員を確保し、辞めさせ

ないことが重要であるから、そこに注力してもらいたい。 

８．運営移行の基準について 

・委託に伴う保育の質の低下は許されない。現状の職員

（保育士・看護師・調理員等）の配置を維持すべきであ

る。また、保育士の確保が確実にできることを受託の条件

にすべきである。 

・運営移行に伴い、公立保育所の非正規職員（会計年度任

用職員）を委託先で雇い入れること（移籍）があると思わ

れる。これは、保護者にとっても安心材料でもあるが、あ

くまでも非正規職員個々人の意思は尊重されねばならず、

移籍を移行の前提とするのは誤りであり、基本的には独自

に職員の確保ができる事業者を選定すべきである。 

・耐用年数の過ぎた施設が多くあるが、「時間切れ」を理

由に移行基準の緩和を行い民間委託を強行すべきではな

い。質の確保できる適切な事業者が見つからない場合に
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は、保育実施責任を自治体自らが果たすべく公立公営での

建て替えに切り替えるべきと考える。 

 ９．供給過剰時代を見据えた対応について 

 供給過剰になれば保育内容や立地によって淘汰が起こ

り、倒産や撤退する事業者も現れるはずである。もし突然

の撤退があった場合、日常生活が突然ストップして大変な

被害を受けるのは在籍児童と保護者である。したがって、

市民に対してまた事業者に対して長期的な予測と計画を示

し、継続して千葉市の保育を担う覚悟のある事業者に委託

をしてもらいたい。 

110  民営化は、儲けてナンボの世界です。保育士や、保育環

境も変わるだろうし、子どもたち、保護者、職員の大きな

負担・ストレスになります。子どもたちのことを第一に考

え、今ある公立保育所は、公立のままで全て残してくださ

い。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 
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111  私の子どもたち３人（現在大学を卒業し社会人）は、宮

野木保育所を卒園しました。 足かけ１１年宮野木保育所

と関わりましたが、公的保育に守られ、子どもたちは元気

に保育所 生活を送り、私たち親も安心して働き続けるこ

とが出来ました。 

 私は保育所から様々な事を学び、子ども達は保母さん

（保育士さん）からたくさんの愛を受けてすくすく育ちあ

いました。 

 思い出もたくさん詰まっています。 

 その宮野木保育所が、民営化建替えで提案されているこ

とに大変驚きました。 

 公立保育所は子どもたちの発達を保障する、とても大き

な役割を担っていることを、日々痛感してきました。保育

の質・環境の規範を示す公立の存在はとても大きいと思い

ます。 

 近年、民営化された様々な保育所の実態を知り垣間見る

中で、保育の質は低下し子どもたちの育つ権利が奪われて

いることにとても心を痛めています。また経営採算が取れ

ず閉園する保育所もあり民間委託の脆弱さを感じます。 

 これでは安心して子どもを預けることはできない。 

 未来を担う子どもたちにこそ、一番弱い人にこそ私たち

の血税を使ってほしいと心から願っています。それが市民

を守る千葉市の役割ではないでしょうか。公立保育所を守

ってほしい。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 
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 公立保育所を民営化しないで！！建て替えは公設公営

で！！と切にお願いいたします。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

112  私は民営化の方針に反対します。 

 子供たちはこれからの未来を生きていく大切な存在で

す。 

 財政負担を理由に民営化が方針とされていますが、民営

化は利益・利潤が優先されます。 

 そのような中で、子供たちが過ごす大切な環境を守れな

いことは現状を見ても明らかです。 

 公立保育所の存続こそ地方自治体の責務と考えます。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

  

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

113  公立保育所の民営化に反対です。公立病院の統廃合が医

療の劣化を齎し、水道民営化が水質悪化や料金値上げをも

たらした様に、公立保育所の民営化は子ども達の未来の為

に良くないと思っています。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

114  公立保育所の民営化には絶対反対です。公立病院の統廃

合が地域医療を壊し、水道民営化が料金高騰.水質悪化を招

く様に、大切な児童保育を劣化させると考えられる民営化

は暴挙だと思います。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

115  公立保育園の老朽化が現実目の前に迫っていることもあ

って、保育所の今後の方針をしっかり決めて発表すること

については必要であり、評価したい。 

保育所として果たすべき役割に公立と民間とでは差はないものと考えており、民間移

管を受ける整備・運営法人の募集に、より適した保育所として、一定の保育需要が見込

まれる保育所を選定しております。人口減少地域等で民間事業者の参入が見込まれない

場合は、市内全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提

供が必要と考えております。 
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 建替えにあたり、民営化の方向が進むことは他自治体で

も見られることだが、全てを民営化するのではないという

事については、評価したい。 

 ではどういう観点で公立を残すのかとみると、入所児童

が今後少なくなりそうな地域で、民間保育施設の参入が見

込まれない地域としている。 

 しかし、そういう観点だけでいいのだろうか？ 

 民営化の対象になっている地域でも公立保育所をパイロ

ット的に一つの区に⒈か所程度、残すことも考えるべきで

はないか。 

 私としては、民営がいい、公立がいい、というひとくく

りの見方はしたくないと思う。どちらも良い所、悪いとこ

ろがあると思っている。 

 しかし、今後民間保育所が増えるにあたって、懸念され

ることは、民間は経費を節約するとしたら、人件費になる

ということ。これはどんな事業でもそうだと思う。 必要

な経費はどこもあまり変わらないはずなので、民間事業者

が生き残るためには、人件費を減らすのは目に見えてい

る。 

 そうなった場合、「若い保育士ばかりになる。長く勤め

ても待遇改善が図らなれない。研修などにお金をかけな

い。」など、外から見えないところで、保育士や職員への

劣悪な待遇が続き、退職者が続き、ベテランが残らなくな

る。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、施設長（園長）には一定の要件を求めるほか、整備・運営法

人が運営する既存園からの転籍者を含めた職員配置とし、その他の保育士も経験や年齢

バランスを考慮するよう求める予定です。 

 あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、

定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 

 

 移管先の事業者の募集にあたっては、十分な実績を有する良質な事業者の確保に努め

ます。 

 民間移管後は、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回

指導等を通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行い

ます。 
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 更に、大量退職などで、子どもたちへの悪影響が及ぶと

想定される。 

 そうならないように、千葉市として、良い事業者をしっ

かり選定する目、事業が始まった後の継続的なチェック、

職員や保護者、子どもの生の声を聞く事が必要である。 

 最近は、どうやったら、市の審査に通るか、民間事業者

にノウハウを教えてくれるコンサルもいると聞く。書類だ

けではわからないことにいかに気づくか、職員の研鑽が求

められていると思う。 

 子どもたちが、安心して健やかに育つために、千葉市職

員の皆さんの力量アップに期待している。 

116  市から基本方針（案）について説明会はどのように全市

的に何カ所開かれたのでしょうか。教えてください。私は

説明会開催の認識をしていないものですから、質問や意見

を述べる機会を与えてください。 

 先ずはじめに今回提起されている内容からして、施設の

建て替え問題と統廃合民営化の議論は別物で、なぜ同時に

論議・決定しなければならないのか疑問点です。 

 施設の現状ですが、外見からして古く歴史的な建物だと

感じるものも見られます。「方針案」施設について概略は

分かるが、６０か所の開設年数を表示すべきです。同時に

児童定員、常勤保育士数、非常勤保育士数、栄養士その他

職員数、建築構造、施設内容、月間利用延べ児童数など基

本情報が知りたいです。また、内容面では千葉市の「保育

方針」と「保育理念」は知りたいものです。 

基本方針（案）を審議した社会福祉審議会児童福祉専門分科会において、公募により

公立保育所等の保護者を臨時委員として選定し、審議の中でご意見を伺っております。 

 また、公立保育所の保護者の方々には、令和 2 年 8 月には素案の概要を、10 月には

パブリックコメントを行う成案の概要をお知らせした上で、11 月にパブリックコメン

ト手続を実施し、ご意見を募集したところです。 

 なお、11 月には建替えや統合時に在籍する児童のいる保育所について保護者説明会

を行い、ご意見・ご質問を伺ったところであり、今後も段階に応じ丁寧に説明や情報提

供を行いつつ、保護者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

 

老朽化の進行とあわせて、待機児童を解消するために行ってきた民間保育施設の急増

や就学前児童の減少等の課題が顕在化してきたため、長期的な視点にたち、将来の保育

需要の動向を踏まえ、全市的な保育資源の適正配置を念頭に置きつつ、公立保育所の施

設管理の方向性を整理することとしたものです。 
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 私の結論を言う前にお尋ねします。現在常勤・非常勤で

働いている方、そして現在施設を利用している保護者の方

への説明会及び事前アンケートや意見・質問を問うたこと

はありますか。その結果は市民には知らされております

か。公立保育所も私たち市民の税金で運用されています。

海浜公園に高価な白い砂の投入、ギャンブル競輪場の建て

替え、千葉神社の門前町整備などの無駄な税金を使うよ

り、市民に必要なものに我々の税金を投入すべきです。 

 民営化のメリットをどのようにお考えですか。民営化に

移行して１０年以上経過した施設の評価を、職員、保護

者、地域住民に開示し成果問題点を共通認識にして土台作

りから始めなければなりません。モデルケースを複数施設

あげてみてくれませんか。少子高齢化が進み続けるなか

で、子育てし易い魅力ある千葉市にするかが行政の仕事で

はないでしょうか。 

 全国的に保育士確保が深刻で、民営化になれば解決する

ものではないはずです。それを民営化にすれば解決すると

は夢にも思わないでください。民営化には次のような意見

が市民からあります。行政の責任放棄・営利目的の運営に

保育の質が低下・非常勤職員の解雇が心配・今までの保育

ノウハウがなくなり子どもの生活環境が崩れる・保育環境

が悪くなる・運営が不安定になる・職員の待遇が悪くな

る・雇用形態が変わり賃金低下を引き起こし保育士の確保

が困難になるなどがありますが、これは全国の民営化と共

通していると思います。 

本方針の末尾の公立保育所個別施設対策リストにおいて、各公立保育所の所舎の構

造、建築年度、経過年数、敷地面積、延床面積を記載しております。その他、各公立保

育所の定員、入所状況については、幼保運営課ホームページに掲載しております。 

また、本市の認可保育所は、国の定めた「保育所保育指針」に基づき保育を行ってお

ります。 

 

平成 24 年に策定した「公立保育所の施設改善に関する基本方針」に基づき、これま

で 3 か所の保育所を建替え・民営化しており、今後の民営化にあたっては、これまでの

事例を踏まえ、改善を図りながら進めて参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた
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 公立保育所の役割として、次のことは民間に出来ない事

なので、そこは肝に銘じてほしい。 

 ・子育て支援グループや関係機関間のネットワーク構築

と連携強化 

 ・虐待などの困難ケースへの対応における中心的役割 

 ・公設民営、民設民営の保育所に対するバックアップ機

能 

 ・障がい児や病後児への対応における中心的役割※私の

結論 

 ・保育所の建替えは早急に行うべき（遅すぎる）・民営

化は慎重な論議を…他産業から保育事業に参入するケース

で、結果立ちゆかなくなり市に戻される事例があると聞

く。基本的に、子育てには自治体が責任を持つ、資金の出

し惜しみはしないという姿勢が必要である。「子どもの権

利」「保育の質の確保」「保育の平等」「子どもの安全を

最優先にした配置と条件の整備」「職員の雇用継続」「賃

金労働条件改善」「無資格者が保育を行わないこと」等な

ど、子どもの保護者、保育職員、地域住民参加型の豊かな

論議が必要です。そのうえで優れた理念と経験豊かで実績

がある事業者が選択される場合もありうる。しかし保育定

数以上の入所児童を抱える千葉市として、運営経費の低下

を目的にした導入動機判断は避けてほしい。 

 ・統廃合は十分な論議を尽くし結論ありきで進めない

（職員・保護者・地域住民・市合同で十分な論議を） 

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

本市においては、少子化をはじめとする社会情勢や子ども・若者を取り巻く様々な問

題に対応し、すべての子どもと子育て家庭への支援等を体系的・総合的に推進するため、

「千葉市こどもプラン（第２期）」を策定し、取り組みを進めております。 
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 ・市が責任を持って保育士の確保と育成を説明会の開催

を各地で行ってください。結論ありきで事を進めないこと

を願っています。 

 ・現場の保育士の意見を尊重し、子どもの生活環境を守

るために何が最も必要かを、最重要課題にして考えていた

だきたい。 

 ・地域で子育てをする千葉市になるように、子育て世代

が安心して生活できる千葉市を作ってください。 
 

117  民間園の急な廃園や、基準ギリギリまたは基準以下でも

預けざるを得ない親の苦悩など民営化の弊害のニュースは

後を絶たない。 

 公立保育所は遊べる広さの庭があり、避難もし易い。保

育室の広さはハイハイを保障し、集団で関わりあって育つ

上で重要。もちろん調理室等施設の充実、職員の確保は必

須である。 

 未来を担う子ども達へ最善の環境を用意することこそ、

大人の義務、未来への投資である。 

 良質な保育環境をさらに広げることこそ考える方向性で

あり、必要とされる数のために、公立保育所の新設はあっ

ても、建て替えを機に統廃合、民営化するなど以ての外と

思われる。民営化することにより、公的責任放棄、保育の

質の低下が懸念される方針は改めていただきたい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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 民間移管の移管先は、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人と

し、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、保護者、

整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事等につい

て意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等による引

継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を実施する

ほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管と保育の

質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

118  公立施設は市民の貴重な財産です。民営化の理由に今後

の児童の減少を上げていますが、市の財産であれば、地域

の住民の活動などの場や、子育て世代の支援のための場に

も活用できます。 

 それを目先の財政的な理由で民間に移譲してしまえば、

その後の活用はできなくなるのではないでしょうか？ 

 こうした立場から、今回の公立保育園の民営化には絶対

に反対です。 

 既に民営化がされたお隣の八千代市では、その一園では

8 年で 7 人園長が変わり、ある園では、職員の不当解雇事

件が起こりました。 

 そのことが、子どもたちや保護者にどれだけ負担をかけ

たかわかりますか？ 

 既に、民営化の問題点が明らかになっているのに、それ

を強行することは許せません！ 

 計画を白紙に戻してください。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えます。従って、市有地に建替える場合、土地は市の所有

のままとなります。 

 

 保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を通して

適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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119  公立保育所の民営化に反対します。 

理由：私は子供が千葉市の保育園でお世話になり、孫も現

在市の保育所に通っております。 

 公立保育所を選択した理由は保育環境、職員体制が民間

と比較して整っていたことにあります。 

 安心して子や孫を預ける事のできる保育所の存在は、働

く世代を支えるためにも重要な施策と考えます。 

 基本方針案では「責務と役割を将来に渡って果たしてい

くために必要かつ十分な公立保育所を存置する必要があ

る。」との認識がある一方で、「多大な市の財政負担を要

する公立保育所の民営化を進める必要がある。」と記載さ

れています。 

 保育や教育に税金が使われる事には納得できますが、競

輪場や稲毛の浜の白い砂に税金が投入される事には違和感

があります。 

 市の財政負担を理由とするならば、公立保育所の民営化

より、他の無駄な財政投資を止めるべきと考えます。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

120  子供は未来のたからです。安心な保育所を是非のこして

ほしいです。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を
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通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

121  民間は利益優先なので、保育の質の保証がない。子ども

達の健全な成長を守るため、安心して預けられる公立保育

所を残して欲しい。財政難を理由に民営化するのは反対、

そのようなやり方では、市民に必要な公共施設、公共サー

ビスがどんどん削られてしまう。予算の使い方を見直すべ

きではないか。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

122  民間保育園では、営利目的の運営にならないか不安で

す。確かに子供の人口は、減少しています。私は 4 人の子

供を保育所に、預け仕事をしてきました。親が安心して仕

事ができ、保育環境の安定している公立保育所の存続を求

めます。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を
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通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

123  20 年前に、子供が保育園にお世話になっていました。2

次保育も使用していたので、違い多少わかります。（２次

が民営で、夜１０時まで預かり有、夕食、お風呂有）公立

保育園があってこその 2 時保育が可能です。 

 公立保育園を民営化は、24 条の 4 など、児童育成につい

ての公的な責任というのを、どう捉えるのでしょうか。 

 行政の中で保育所制度が無くなると、現状の子供達の様

子、家族の状況、などがより国に伝わりにくくなり、虐

待、いじめ、保育士がたりているのか、が現場からの声も

隠蔽されてしまうのではないでしょうか。 

 サービスや、環境。職場の人間関係などは改善される期

待はもちろん高いです。公立と民営では雲泥の差ですし、

民営だからこそできるものもあります。ですが、民営化

は、行政の責任の放棄に見えますし、公立か私立かで対立

するのではなくて、共存共栄、公立ができない部分だけを

サポートする事は出来ないのでしょうか。 

 子供を預けなければ働けない親の事を真っ先に考えて欲

しいと思います。 

 少しでも子供達が平等でいるためにも、料金の面も行政

が守りサポート優先し、相談もしやすくして欲しいもので

す。現場の保育士の方々の、環境も。給料面も。 

 すべてクリアしてからの民営化を検討してもいいのでは

ないでしょうか。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

 認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

 本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 
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124  公立保育所を民営化することに反対します。 

 子どもは国の宝、未来の希望です。 

 それを利益を出さなければ成立しない民営化にゆだねる

ことは、子供らの健全な発達に大きな不安を感じます。 

 関係する方々、この点を十分考えて民営化に踏み切らな

いことを心からお願い致します。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

125  公立保育園の役割は重要です。 

 市の計画の抜本的見直しを求めます。 

 経営状況で、保育の質が変わってしまう民間保育に任せ

るのでなく、利用者の便を考えてください。保育の質を守

り、遠くまで行かずとも、身近で利用できるよう,今ある公

立保育所を全て残すと同時に、公立保育所の質を上げ、必

要な建て替えも進める為の十分な予算の確保をお願いしま

す。また、民間の保育所が、良質の保育ができ、そして安

定した経営ができるように、民間の保育所に対しての支援

の大幅な拡大をお願いします。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

 民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わせ、運

営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

126  少子化が進む一方で、一部地域では保育園不足から、待

機児童が問題になっています。子供は社会の宝です。国の

宝です。行政、国が子供の教育に携わることを放棄した

ら、国は滅びてしまいます。本気で少子化対策を考えるな

ら、公立保育所を増やすことはあれ、減らすことなどあり

えません。今一度考え直すことを切に願います。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み
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を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

127  我が家の娘と息子は１９７５～１９７７年に真砂第一保

育所と真砂第二保育所に入所し、お世話になりました。 

 「千葉市の保育をよりよくする会」発行のチラシをみて

真砂第一保育所が民営化が提案されていることを知りまし

た。 

 社会福祉協議会分科会で、この案は承認されたとのこと

ですが、「これはいかがなものか」と賛同しかねます。撤

回を求めます。 

 高洲一中と二中の統廃合の説明と同様に「費用対効果」

を民営化の理由に挙げているが、これは「株式会社」の論

理です。 

 民間は、採算が取れなくなれば撤退を余儀なくされま

す。 

 方針案では「さらに、当該保育所における保育の質が低

下しないよう、十分な実績を有する良質 な事業者を確保す

る必要がある。」としているが従来の公的基準が確保され

るのか疑問です。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

128  公立保育所の建て替えで、多くの保育所が民営化の予定

を提案されています。 

 知人の話になりますが、知人のお子さんが通っていた保

育所が民営化され、そのまま継続したので、公立から民間

の保育所に変わっても変わらず通っていました。 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 
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 しかし、民間に委託してから、怪我も増え、保育士の数

も明らかに足りておらず、知人は段々と不信感を抱いてい

ました。 

 結果、民間になって 1 年で別の園に異動しました。 

 異動してみると、同じ保育所だったお子さんが何人も異

動していたようです。 

 民間に委託するメリットは沢山あると思います。 

 反対に、委託したことによって、保育の質が落ちる可能

性も大きいと思います。 

 委託するのであれば、今までと同じ環境又はそれ以上の

環境で子どもたちが過ごせるように、委託先を見極めて頂

きたいです。 

129  該当文書を拝見させて頂いたがこれが市としての見解だ

とすると住民としては保育所を単純なコストと捉えている

ように感じ非常に残念だと感じる。 

 理由としては保育所は未就学児の受け入れ施設であり、

コストでは無く、地域に対する投資であると私は考えてい

る。 

 保育環境がいい所であれば若い住民の流入が考えられる

ので一人あたりの社会保障費を抑制する事に繋がるし、昨

今の感染症の問題からするとより人々の生活は地域との繋

がりが強くなるように考える。 

 民間企業に務める者としても今後の企業活動は物理的な

移動は極力減らす方向に進むので社員である住民に対する

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、
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自治体の投資については興味があり、今後の事業所戦略に

影響を与える物だと考える。 

 その上で資料を見ていくと保育の量の定義を施設数と狭

義の物で定義しており、受入児童数で見ておらず、質を提

供サービスのみで見ており、環境については触れていない

といった点で現在 2 児の父としていくつか公営、民営双方

の施設を見てきた者としては結論ありきで書かれた文書で

あるように感じる。 

 また、施設の公設民営について検討から外している点に

ついても将来的な施設の売却や保育所以外の社会保障施設

への転用も視野に入れると言った柔軟な対応についても検

討できるので数行の説明では足りないと感じる。 現状民

営の保育所の大半が小規模保育であること、公営、民営共

に定員以上の児童を受け入れている現状、待機児童はゼロ

になっても入所待ち児童ですら相当数いる現状から保育に

ついてはまだ量を必要としており、建て替えに伴う民営化

への切り替えについては時期尚早であると考える。 

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

「千葉市こどもプラン（第二期）」において、ニーズ調査に基づく保育の申込者数ベ

ースの保育需要である「量の見込み」に応じた保育供給量を定員数ベースの「確保方策」

として定めております。また、保育の質については、現状・課題において「保育士等の

専門性・スキル、処遇やキャリア形成、執務環境、保育環境、園（法人）運営など、総

合的な「質」の向上が必要」とし、施策展開において「保育者が働きたい・働き続けた

いと思える環境を整える」としております。 

 

公立保育所建替えの整備・運営手法については、平成 24 年に策定した「公立保育所

の施設改善に関する基本方針」から公設公営又は民設民営を原則としております。 

 

令和元年度に策定した「千葉市こどもプラン（第二期）」において、ニーズ調査に基

づく保育需要の見込みに基づき、地域ごとの需要の動向を見極めながら保育施設の整備

等を行っていくこととしており、今後とも保育需要に応じた適切な保育の受け皿整備に

努めてまいります。 

130  幕張第二保育所が民営化の対象となっていることにショ

ックを受けています。建て替え・民営化になってしまうと

知って、夜も眠れないくらい心配になってしまいました。

こんな意見を言うこと自体が今後保育所入所に当たって不

利にならないか不安なのですが、何も言わなければ、何も

幕張第二保育所は東幕張土地区画整理事業に伴い建替えする予定です。在籍児童の保

護者の方々には、詳細について別途お知らせいたします。また、幕張第二保育所の民営

化については、本方針において計画したものです。なお、幕張第二保育所は耐震診断の

結果、建替えが必要と判断され、平成 20 年に当時の所在地から近隣の市有地（現在地）

に建替え・移転してまいりました。 

 

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

83 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

思っていないことになってしまうので、勇気を出して意見

を伝えてみることにしました。 

 幕張地区に区画整理事業があるとはいえ、幕張第二保育

所が建設されてからまだ 11 年しか経過していません。耐用

年数は 27 年となっていましたのでまだ期間がだいぶん残っ

ています。以前の場所から現在の場所に移転された際にも

税金を投入していたはずです。それなのになぜ耐用年数が

経過していないうちにさらに建て替えを計画するのでしょ

うか？普通に考えれば、以前の場所から移転する際に初め

から耐用年数分は使用できるように計画すべきではないの

でしょうか。それとも以前から民営化する方針だったとい

うことでしょうか？税金を無駄に投入したのではないかと

疑問に感じます。そういうことも知らずに通園・通勤に便

利と考え、この地区を居住地に選んでしまったことを悔や

みます。今後、建て替え・民営化となると移転などもある

のでしょうか？そういう計画や方針は公表していたのでし

ょか？ 

 現在 JR 幕張駅北口側近辺の公立保育所は幕張第二保育所

一か所です。入園希望者の多くは駅に近く、通園・通勤に

便利であるという理由が大きいのではないでしょうか。千

葉市では子育てを応援してくれているのではないのです

か？応援してくれているなら、建て替えや民営化というこ

とを再度検討していただきたいです。建て替えは環境の変

化による子供たちにストレスを与えます。そこで働く保育

士にもストレスがかかります。さらに民営化するとなる

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

本市においては、少子化をはじめとする社会情勢や子ども・若者を取り巻く様々な問

題に対応し、すべての子どもと子育て家庭への支援等を体系的・総合的に推進するため、

「千葉市こどもプラン（第２期）」を策定し、取り組みを進めており、今後とも子育て

支援の充実に努めて参ります。 
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と、利益の追求が優先され、保育の質の低下が予想されま

す。保育士自身の、産休・育休取得などの働きやすい環境

も脅かされると思います。当然、親にとっても、保育所ご

とに保育方針が異なることから、その変化に対応するスト

レスがかかります。建て替え・民営化により、子供たちは

慣れ親しんだ園舎と保育士から、初めての園舎と初めての

保育士に戸惑うばかりで、その親にとっても大きな負担と

なります。 

 「基本方針」では待機児童問題は解消、保育需要につい

てはピークアウトしていくといいますが、年度途中の待機

児童については検討されているのでしょうか？すべての人

が希望の保育所に入所できているのでしょうか？ 私自身

の経験をいいますと、第一子、第二子ともに年度途中の認

可保育所への入所はできませんでした。第一子の時は、10

月入所希望でしたが、不承諾となり、翌年 4 月の入所に向

けて点数を上げるために、認可外保育所に預けていまし

た。駅周辺の認可外保育所を探したのですが、保育環境が

適切と思える施設がなく、隣駅から徒歩 10 分の認可外保育

所に入園しました。私自身、職場復帰後、仕事と育児を両

立しながらの送迎というだけで大変でしたが、通勤途中の

駅で一度下車し、駅から片道徒歩 10 分の保育園への送迎は

かなり苦労を感じました。さらに、認可外保育所では離乳

食対応ができなかったため、毎日弁当も持参し、心身とも

に疲弊していたのを今でも覚えています。しかし、翌年、



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

85 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

第一希望の保育所の４月からの利用承諾通知書が来たとき

は飛び上がるほど、嬉しかったです。 

 第二子は昨年 9 月入所を申し込みましたが、第一子の兄

弟加点を加えても不承諾となりました。その後、夫の単身

赴任が決まり、夫婦の実家がともに県外で、県内に頼れる

親戚がいないにも関わらず待機児童となりました。途中入

所で同じ保育所を申し込んだ方の中には、県内に実家があ

り、通勤が両親遠方というだけで入所できている人もいま

した。かなり不公平さを感じてしまいました。なぜ千葉市

は単身赴任家庭に対する点数加点が低いのかも疑問でし

た。同居していなくても頼れる実家がある人と、実家もな

く一人育児世帯の人と、なぜ逆の点数なのか不満でたまり

ませんでした。結局、4 月までは入所することができず、

私自身は単身赴任の夫が不在のため、近隣に頼れる親戚も

いない中、一人で子供二人の 2 か所の送迎と、離乳食弁当

の持参と、休日もすべてワンオペ育児を強いられました。

このような状況を保健福祉センターに相談するとファミリ

ーサポートセンターを紹介されたため、ご相談しました

が、この地区は「依頼会員は多いが提供会員が少ない」と

いうことで、条件に合う提供会員の方がいないと断られて

しまいました。頼れる人もおらず、頼みの綱であったファ

ミリーサポートセンターも頼れず、育児ノイローゼにいつ

なってもおかしくない状況であったと思います。もっと他

にもベビーシッターなどにお願いすれば良かったのかもし
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れませんが、費用が高すぎて頼むことはできませんでし

た。 

 このような経験をしている人間がいるということを理解

しているのでしょうか。さらにもっと大変な方もいらっし

ゃると思います。 

「働く女性が出産・育児をする」ということは、産休・

育休を取ることの不安、自分のキャリア形成に対する不

安、職場の理解が得られるかの不安、経済的な不安などい

くつもの不安を抱えています。さらに産後は、子供の病気

療養やイベントごとに休暇を取らねばならず、周りの人間

のサポートが重要です。それなのに、不安を抱えてサポー

トもいない親たちはどうすればいいのでしょうか？このよ

うな状況が改善できていないにもかかわらず、保育所に関

する方針を簡単に決めないで下さい。女性も男性も働きや

すい環境を作ってください。子供を安心して預けることの

できる保育環境を壊したり、頑張っている親を不安に陥れ

ているのが行政であることを認識して下さい。 

 この基本方針を知ってから、不安で夜中眠れないくらい

考え込んでしまうことがあります。体調を崩せば、頼れる

人もいません。 一人の個人的な意見かもしれませんが、

もがきながら働き子育てしている母親の意見として、しっ

かりと受け止め、考えていただきたいです。幕張第二保育

所の建て替え・民営化を中止し、少なくとも耐用年数が経

過するまでは建て替えを延期し、建て替え後も公立保育所
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としての存続を強く希望致します。どうぞよろしくお願い

致します。 

131  保育園を利用前に公立と民間の保育園を数カ所ずつ見学

に行きましたが、印象が全然違いました。 

 民間は、施設が新しく綺麗だったり園庭も広かったりし

ていても、ドアや階段で怪我をしないような工夫がされて

いなかったり、広い園庭では保育士の死角で一人で遊んで

いる子どももいました。おもちゃはたくさん種類があって

も、誤飲に繋がるような小さいおもちゃもたくさんありま

した。働いている保育士は若い方が多い印象で、長年の経

験から気付ける細かい安全面への配慮に欠けているなと感

じました。また保育士の人数が足りていないのか、乳幼児

部屋でも一人をおんぶしながら忙しそうに数人の乳幼児に

食事介助をしている様子も見かけ、何だか作業のようで安

心して預けられる印象は受けませんでした。 

 その点公立は、見学に行った場所はどこも園庭や教室、

おもちゃなど環境面での工夫もたくさんされており、働い

てる保育士の人数は多く、年齢層も厚い印象で預けたいと

思える場所でした。 

 保育園は、子どもの安全が一番です。 

 今後も公立として、保育園の環境や質を保持し、子ども

たちの安全を守って欲しいと思います。 保育園の民営化

は反対です。 

 公立としての建て替えを希望します。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

なお、施設長（園長）には一定の要件を求めるほか、整備・運営法人が運営する既存

園からの転籍者を含めた職員配置とし、その他の保育士も経験や年齢バランスを考慮す

るよう求める予定です。 

 あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、

定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 
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132  公立保育所を民営化しないでください。 

 以下のような理由で民営化に反対の意見です。 

 公立は庭や遊具、保育室、調理室等の環境が整ってい

る。 

 幅広い年齢層や看護師、栄養士等の職員体制が整ってい

る。 

 支援が必要な家庭や子どもの受け入れ態勢を整えること

ができる。 

 児童相談所や保健福祉センター等との連携が密に行え

る。 

 民間は採算が取れなくなれば撤退の可能性がある。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 
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133  公立保育所を民営化、統廃合について以下のような理由

で民営化、統廃合に反対します。 

1. 「保育の質」の確保・向上 

 このパブリックコメント「公立保育所の施設管理に関す

る基本方針（案）」（以下「案」という）にも「保育の

質」の確保・向上は必要である旨以下のように記載されて

いる。 

 ・・・＜○乳幼児期は人格形成の基礎を培う極めて重要

な時期であり、また、保育施設は児童が日中の大半の時間

を過ごす生活の場・教育の場であることから、保育施策の

展開においては、保育の機会を保障するための「量」の拡

充と併せて、児童の育ちと学びを保障するための「質」の

確保・向上を図ることが極めて重要である。○他方、民間

保育施設の急速な整備、規制緩和による参入障壁の低下等

により、特に開設当初において、民間保育施設の保育の

「質」にバラつきが生じているという実態がある。○待機

児童対策に一定の目途が立つと見込まれる中、本市は、保

育施策の重点を「量」から「質」へとシフトしていく転換

期を迎えており、保育施設として当然に満たすべき水準の

保育の提供と底上げはもとより、幼児教育の充実につなが

る「質」の向上を図るための取組みを強力に推進し、小学

校以降にもつながる「資質・能力」（例えば「非認知能

力」）の育成を図る必要がある。○そのためには、保育士

等の専門性・スキル、処遇やキャリア形成、執務環境、保

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや移管先の法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行っています。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の法人（以下、

「整備・運営法人」という）は、株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営

利法人である社会福祉法人及び学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 
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育環境、園（法人）運営など、総合的な「質」の向上が必

要である＞・・・ 

 この記載の中でも＜民間保育施設の急速な整備、規制緩

和による参入障壁の低下等により、特に開設当初におい

て、民間保育施設の保育の「質」にバラつきが生じている

という実態がある。＞と云われているように、規制緩和に

より保育の質だけでなく、園庭の有無や施設の基準などの

従来のような保育の条件が崩れてきている。こうした中で

公立保育所としての役割はますます重要になってきてい

る。 

 「案」のなかでも、＜（民営化で）当該保育所における

保育の質が低下しないよう、十分な実績を有する良質な事

業者を確保する必要がある。＞と指摘する通り、「事業

者」の「事業」としての採算が優先することで保育の質が

低下する可能性が大である。 

2.公立で受け入れに責任を持つ 

自治体の責務として支援が必要な家庭や子どもの受け入

れ態勢を整えたり児童相談所や保健福祉センター等との連

携が密に行えたりすることができる。私立ではそこまでの

責任を負うことができない。 

3. 民間は採算が取れなくなれば撤退の可能性がある 

「案」の中でも＜民営化にあたっては、受け皿整備数の

減少が顕著になると事業者の参入意欲が低下する恐れがあ

る＞ことを指摘している通り、すべての事業者がそうでは

ないとしても、事業者が参入するのは事業としての「うま

 

本市の保育を取り巻く現状の一環として、他政令市との比較を記載しております。 

 

本市においては、少子化をはじめとする社会情勢や子ども・若者を取り巻く様々な問

題に対応し、すべての子どもと子育て家庭への支援等を体系的・総合的に推進するため、

「千葉市こどもプラン（第２期）」を策定し、取り組みを進めております。 
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み」があることが動機であることが指摘されている。した

がって、採算が取れなくなれば撤退の可能性があることは

あきらかである。 

4.他市との比較は何のため 

「案」では民営化の理由として＜他政令市と比べて市内

保育施設に占める公立の割合が高い状況にある＞ことを記

載しているが、本来保育施設は公的責任で行うことであ

り、他市と比較することは単に民営化の理由付けに過ぎな

いものと考える。 

5.少子化をどう考える 

 「案」では＜今後、少子化の進行は避けられないため、

中長期的には、保育需要は確実にピークアウトすることと

なり、保育資源は「減少・縮小」局面を迎え、定員に余剰

が発生した地域を中心として、近隣保育施設間の競合が生

じ、施設の撤退・閉園も想定される＞として、統廃合を進

めることとしていますが、本当に「少子化の進行は避けら

れない」のでしょうか。 

 少子化対策に取り組み少子化を食い止めるのは国の責任

であると同時に自治体としての責務でもあるのです。 

 国の施策のれいではスウェーデンでは、1981 年の「親保

険」の改正で女性が出産し子育てをする際の休業補償をア

ップすることに少子化対策の軸を置き、第一子と第二子の

間をおかずに生んだ場合には、より大きな休業補償を出す

としたことで、全国で続々と第二子まで生まれるようにな

ったことなどあるようです。 
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 一方自治体としても、岡山県奈義町では不妊治療への助

成、出産祝い金、保育料助成、ひとり親助成、高校への通

学費助成、チャイルドホームでの子育て相談、高校生まで

の医療費助成など出産前から高校卒業まで切れ目がない子

育て支援策をした結果、2011 年から 5 年間の合計特殊出生

率は 1.98 に達し、県内では飛び抜けて高い。2014 年の合

計特殊出生率 2.81 は、全国 1 位の鹿児島県徳之島にある伊

仙町と同じ。2015 年は 2.27、16 年が 1.85 で、ともに 14

年を下回ったものの、高い数値を記録した。ちなみに千葉

市の同時期の平均は 1.326 です。 

 全く同じようにできるというわけではないだろうが、自

治体の政策によって少子化を改善することができることは

間違いない。したがって少子化を既定の事ととらえて保育

所削減の理由とすることはすべきでないと考えます。 

134  千葉市立保育所で育った松本市在住の子育てしながら働

く女性です。千葉市の保育所に民営化の動きがあることを

知りました。すでに民間委託された保育所ではあまり成果

は出ていないと聞いています。民間企業に働く私はそれな

りにお客様のお立場を考えて働いています。でも、この考

え方は保育所には合わないと思います。保育園児をお客様

と考えて儲けの対象にしてはいけないと思うのです。なぜ

なら民間では儲からなくなったら撤退が当然です。それが

とても恐ろしい。どうか急がないでほしい、せめて委託化

されたところにめざましい成果が出てからにしてほしい。

切実にそう思います。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 
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135  千葉市が発表した老朽化に伴う公立保育所の建て替えの

方針（案）について、思うところがあります。 

 基本方針を読みましたが、老朽化による建て替えに加え

て、その中のいくつもの保育所を民営化し、統廃合すると

ありました。 

 先日、印西市の私立の認可保育園が 10 月末で突然閉園す

ることをニュースで知りました。 

 経営環境の悪化に加え、上記人員不足の状況、そして閉

鎖まで残り 2 週間を切って保護者へ閉園の知らせが届き、

園児や保護者に深刻な問題をもたらしたことに心を痛めま

した。 

 このようなことを防ぐためには、まず公立で保育所を運

営することが何より大事です。 

 千葉市の基本方針に、「保護者の保育に対するニーズが

多様化するなかで、民間保育園の方が柔軟に対応すること

ができる」という旨の記載がありましたが、経営が立ち行

かず、閉園してしまうのでは、元も子もありません。 

 今ある公立保育所は公立のままで、統廃合もせず、運営

してください。 

 安心して子育てができる千葉市にしてください。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

136  株式会社などが経営する保育施設は、経営の悪化を理由

に突然休園するなどの事例があると聞いています 

 女性の活躍、男女平等を進めるためにも、安心して子ど

もを預けられる保育施設は、自治体が責任をもって運営す

るべきと考えます 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 
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 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

137  長期的な視点を理由とした民営化の様ですが、民間企業

であればなお、事業の継続に対し長期的な視点を持ってい

ます。 

 不採算であれば、保育の質の低下を招くであろう経費削

減、最悪の場合は撤退による運営放棄をする事が容易に想

像できます。 

 将来の待機児童の減少を理由に挙げていますが、そうで

あれば長期運営を考える企業が集まる訳がないと思いま

す。 

 川崎市宮前区の保育園が突然の閉園し保護者が困り果て

た事例はどう理解したのか。 

 不採算・低賃金による職員不足など、保育所を取り巻く

環境は良いとは言えない中での民営化は、園児・保護者を

守る政策ではないと思います。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

138  標記の基本方針では現状及び将来の保育を取り巻く状況

について下記のとおり分析しており、その分析には概ね同

意いたします。 

保育の質の確保・向上については、民営化により削減される財源を活用し、保育の質

の向上に資する既存の取組みを強化するとともに、幼児教育の充実に繋がる「質」の向

上を図りたいと考えており、保育の質向上施策を計画的・効果的に実施するため、学識

○ 
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① 保育需要は中長期的にピークアウトすると予測され、近

隣保育施設間の競合が生じ、施設の撤退・閉園も想定され

る。 

② 保育の機会を保障するための「量」の拡充と併せて、児

童の育ちと学びを保障するための、保育の「質」の確保・

向上を図ることが極めて重要であるが、民間保育施設の保

育の「質」にばらつきが生じているという実態がある。 

 しかし、基本方針における公立保育所一覧の対応方法

は、上記で分析した問題を十分に反映した案ではなく、

「現時点において民間保育所が参入する見込みが低い地域

に公立保育所を残すこと」のみに着目した案となってお

り、全市的な「保育の質」の確保・向上に欠ける案である

と感じられます。 

 特に中央区・稲毛区の市街地地区の保育所は大部分を民

営化する案となっており、上記で分析した問題、特に民間

保育施設における保育の「質」の確保・向上についての具

体的な施策が示されておりません。 

 「市の責務と公立保育所の役割」にあるように、民間保

育施設の保育の「質」の確保・向上を図るには、その指標

となる近隣の公立保育所の存在が不可欠ではないでしょう

か。 

 公立保育所が秀でている点は、監査書類では測りきれな

い保育士の先生方の質にあると考えます。また、公立保育

所は「高い専門性・スキルと豊かな経験を兼ね備えた職員

経験者や関係団体代表者等からの意見聴取や、保育の質に関する実態調査を実施し、こ

れらの結果に基づき、より一層の保育の質の向上に係る新たな施策展開を検討して参り

ます。 

 

保育所として果たすべき役割に公立と民間とでは差はないものと考えており、民間移

管を受ける整備・運営法人の募集に、より適した保育所として、一定の保育需要が見込

まれる保育所を選定しております。人口減少地域等で民間事業者の参入が見込まれない

場合は、市内全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提

供が必要と考えております。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の法人は、株式会社

等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法人

に限ることとしておりますが、移管先の法人の募集にあたっては、市内外に募集情報を

広く周知し、十分な実績を有する良質な事業者の確保に努めたいと考えております。 

 

民営化する保育所は、駅からの距離や宅地化の状況等の立地条件、就学前児童数の動

向等の周辺地域の保育需要、近隣に所在する保育施設の状況等を勘案し、保育需要が見

込まれる保育所を選定しております。 

 なお、ご意見を踏まえ、「５ 個別施設対策リスト」の説明文に、「保育需要が見込ま

れる保育所」の記述を追加します。 
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を育成する場」として、その地域で極めて重要な役割を果

たしています。 

 千葉市公立保育所の歴史は約５０年、現在の公立保育

所・認定こども園は５７箇所にも上ります。その長い歴史

の中で、保育士の先生方は、各所で培った経験と知識を新

たな赴任先でも活かすことにより、常に切磋琢磨し現在の

質の高い保育環境を創り上げてきました。公立保育所に

は、子供たちだけでなく保育士の先生方をも育てていく土

壌と環境があります。 

 保育所は、わが子の命を預ける場です。 

 公立保育所を減らす、無くすことは簡単です。しかし、

一度途絶えてしまった誇りある歴史と高められてきた環

境、我が子を安心して託せる場は、二度と取り戻すことは

できません。 

 「保育所の建替えに伴う民営化」に際し、「当核保育所

における保育の質が低下しないよう、十分な実績を有する

良質な事業者を確保する必要がある」とありますが、公立

保育所と同水準の歴史・土壌・環境の整った民間保育施設

を、２０箇所確保することは困難であると考えます。 

 現在の「立地条件、周辺の保育需要と保育施設の状況等

を勘案し選定」するだけではなく、上記にて分析した将来

懸念される事態・民間施設の保育の「質」の向上・均一化

等も含め勘案すべきと考えます。 

 以上から、下記のとおり要望します。 
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① 中央区・稲毛区の市街地地区を含む民間保育所が参入す

る見込みの高い地域においても地域の保育の拠点として一

定の公立保育所を残置する案に修正をお願いいたします。 

② ⑴市内で公立保育所と同水準の「十分な実績を有する良

質な」民間保育施設を２０箇所確保できると判断した理

由、⑵基本方針の公立保育所一覧の対応方法のとおり「立

地条件、周辺の保育需要と保育施設の状況等を勘案し選

定」した決定のプロセス、の２点を基本方針に具体的に明

記していただきますようお願いいたします。 

139  公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）は反対で

す。 

 理由は、公立は庭や遊具、保育室、調理室などがあり、

幅広い年齢層の保育士、看護師、栄養士が常備して、行き

届いた保育が行われています。 

 児童相談所や保健福祉センターとの連絡が密に行われ、

支援が必要な家庭や子どもの受け入れ態勢が整っていま

す。 

 民営化された保育所では、大勢の職員が同時に退職し、

保育が成り立たくなったり、保護者が保育内容に不満を持

ち、多くの子どもたちが退所したケースがあり、民営化問

題が、浮き彫りにされました。 

 また、収益の見込みがなく、採算が取れなくなれば撤退

することにより、子どもたちの行き場が失われました。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

98 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

 公立保育所が民営化されることは、慣れ親しんだ保育士

さんが居なくなることや保育内容が変化することなどで、

子どもたちが大変戸惑い、精神的に不安定になります。 

 また、保育士さんの立場では、職場が無くなることは死

活問題です。 

 財政難での公立保育所が民営化となる標題の方針案の撤

回を求めます。 

 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

 民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

 公立保育所の民営化により職員を解雇することはありません。民営化する公立保育所

の正規職員は、他の保育所に異動になります。 

 また、非常勤職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働くこ

とができるよう、整備・運営法人に配慮を求めるほか、希望しない場合にも、近隣の公
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立保育所への配置等について配慮します。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

140  私の息子、娘は３人とも公立保育所にお世話になりまし

た。 

 当時は（１９７０年代）殆どの保育所が公立であり、保

育士さん達はみな公務員であったと記憶しております。 

 広い園庭があり美味しい給食と、子供たちはのびのびと

過ごしており、安心して仕事に行くことが出来ました。 

 あれから４～５０年経ち、保育環境が良くなるどころか

厳しいものになっていること、憂慮しております。 

 つきましては、標記の件に対し以下の意見を申し上げま

す。 

1）子供は利益を生む商品ではありません。民間施設ではど

うしても採算第一になり、子供達の環境は後回しになりか

ねません。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

100 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

 公立を堅持して、さらなる保育環境の充実（保育士さん

の待遇改善も含め）を進めていただきたい。 

2）採算第一の結果、経営に行き詰まり突然閉園になること

も起きています。その時の預ける親の困惑はいかほどか？ 

 熟慮していただきたい。 

3）財政が厳しいというなら、他の不要不急の予算を見直し

ても、大切な幼児からの人材育成に繋がる保育予算を後回

しにしないで下さい。 

 以上の措置が取られ、「千葉市の保育所は素晴らしい」

という評価を得られれば、千葉市への転入者も増えて税の

増収も期待できると考えます。政治とは、目先の利益にと

らわれず、何十年後かの市のビジョンを持ち「みんなが健

康で幸せで知性溢れる市民の暮らす街」「保育・教育・自

然環境・社会保障の充実した街」を目指していただきたい

と、切にお願い申し上げます。 

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

141  公立保育園の建て替え案が承認されたのは喜ばしいこと

ですが、建て替えの際にその半数近くが民営化されたり、

統廃合されると知りました。 

 今年コロナの影響で様々な分野で予測を超えた経済不安

を抱えています。 

 本来景気の動向に左右されずに守られなければならない

教育全般の分野でも、先行きの不安を語る声が聞こえま

す。公立保育園も民営化されれば容易に撤退あるいは縮小

等々、採算性が最優先される恐れがあります。 

 公立保育園は支援が必要な家庭や子供の受け入れ態勢を

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を
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整えており、レベルの高い環境が確保されているので、社

会的支援が必要な保護者や児童にとってなくてはならない

ものだと思います。 

 国の少子化支援対策の一歩前を行くような、千葉市独自

の安心・安全・そして内容豊かで質の高い子育て支援方針

を進めてください。それは公立保育園ならではの課題だと

思います。費用対効果で測られるものではないはずです。 

 公立保育園はすべて残してください。設備や保育内容の

レベルも落とさないでください。 

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

142 今回の公立保育所の施設管理に関する基本方針案は、老

朽化に伴う建て替え 47 箇所中 20 箇所の民営化と 6 ヶ所の

統廃合というものです。これは、財政難を理由にコスト・

経済効率優先の案です。 

 子供は国の未来の宝です、子どもたちの健全な成長を守る

ためにも、安心して預けられる公立保育所の存続を望みま

す。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

143 現状と課題 

 少子化の進行で、需要がピークアウトする時期が来ると

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 
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しているが、どういう状況になっても保育が受けられ、一

定の質を確保することが求められている。需要増で、園庭

のない保育園も増え、公園等に移動して外遊びをしなけれ

ばならないなど保育者にとっても厳しい状況を強いられて

いる現状は変えていかなければならない。公立の保育所の

老朽化で、建て替えに合わせ、民間保育園に移行すること

は一定やむを得ないと思うが、保育の質の確保が優先され

なければならない。緑町保育所のように保育士が確保でき

ず混乱が生じることがないように、選定段階での確認が必

要。社会福祉法人や学校法人に限るとしていても、質の確

保に向けての対策は必要。第三者評価制度の導入すること

を求めたい。 

現状・課題を踏まえた公立保育所の施設管理の方向性 

 公立保育所の経験豊かな保育士が市内の保育の質の向上

に力を発揮できる場があるといいと思う。公立保育所と民

間保育園の交流などをとおして、スキルアップを図れるの

ではないかと思う。 

 民間でも公立でも乳幼児が安心して保育を受けられるこ

とを保障するための、監査の充実を求めたい。 

公立保育所の施設管理の方向性を踏まえた施策展開 

 民間に移行する場合、園庭などの確保ができる用地の選

定をすること。 

 統合にしても、移行にしても、利用者や地域住民への丁

寧な説明を行うこと。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を

防止するための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

民間移管にあたり、整備・運営法人には、福祉サービスの第三者評価の受審を移管条

件に付し、保育サービスのチェックと改善を促して参ります。 

 

 本市の公立保育所と民間保育施設は、団体研修の相互乗り入れや教育・保育現場の相

互視察等を実施しております。 

 また、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

基本方針（案）を審議した社会福祉審議会児童福祉専門分科会において、公募により
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公立保育所等の保護者を臨時委員として選定し、審議の中でご意見を伺っております。 

 また、公立保育所の保護者の方々には、令和 2 年 8 月には素案の概要を、10 月には

パブリックコメントを行う成案の概要をお知らせした上で、11 月にパブリックコメン

ト手続を実施し、ご意見を募集したところです。 

 なお、11 月には建替えや統合時に在籍する児童のいる保育所について保護者説明会

を行い、ご意見・ご質問を伺ったところであり、今後も段階に応じ丁寧に説明や情報提

供を行いつつ、保護者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

144  私達,「千葉市保育所父母の会連絡協議会」は発足から 50

年近くなります。 

 千葉市公立保育所の各父母会で組織され、子どもたちの

健やかな生活を維持するために、保護者達の話合いの場を

もうけてきました。 

 近年は父母会の解散などで、加盟団体が減少しています

が、公立保育所に通う保護者、子どもたちのための活動を

しています。 

 2012 年公立保育所施設改善に関する基本方針により、建

て替えは築 30 年以上の木造、緑町、大森西、小倉台、寒

川、千城台西、小深の保育所が対象でした。 

 その案に関してのパブリックコメントでは 159 件とな

り、公設公営で建て替え、整備して欲しいとの多数の意見

が寄せられました。 

 この方針は民営化が前提ではない、個別に総合的に検討

するとの事でしたが、実施結果が公表されるや否や、寒川

保育所は民設・民営で整備され、その後、緑町保育所、小

深、小倉台保育所も対象となっています。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

  

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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 保育所の施設管理に関する基本方針（案）は、20 か所を

民営で建て替え、公立建て替えは 24 か所、統廃合は 6 か

所と差し示されました。 

 例えば、花見川区は幕張保育所のただ一か所が民設・民

営案です。駅近で希望者が多く、将来にわたり十分な保育

需要の見込みがあり、手を挙げる業者が確実だとのこと

で、民営化での建て替え対象になったと思われます。 

 多くの保護者は公立での安定した保育を願っています。 

 なぜならば、公立は保育士の経験度、支援が必要な家庭

や子どもの受け入れ、園庭、遊具、保育室、調理室などの

環境が整っています。 

 乳幼児期の環境や過ごし方は、情緒安定性に多大な影響

を及ぼします。 

 保育所の整備などの支援は子育て先進国の半分以下と言

われています。 

 財政負担を理由に民営化が促進されることは、公的責任

の放棄です。 

 印西市小規模認可保育園「にこにこルーム原山」で、そ

の問題点が如実に表われました。 

 経営難と人員不足を理由に 10 月末に事業廃止、保護者に

は突然 2 週間前に文書で通知されました。職員は都内の同

じ経営保育園に異動させるとの強引な決定でした。 

 保護者は「転園は子どもにとって精神的な負担」と通園

の継続を訴え、印西市は事業廃止申請書を受理していたに

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 
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も拘わらず、保護者の意向を受けて当面は通園できる見込

みとなりました。 

 この事例は一例に過ぎません。過去にも突然の閉園で保

護者の戸惑いがニュースに取り上げられています。民間で

は、親のニーズで英会話、パソコン、プログラミング保育

など、見栄えの良い保育、親にアピールする保育が行われ

もしますが、保育の質を上げるかは疑問です。 

 子どもたちに伸びやかさがなく、大人の顔色を見て動い

たりしています。 

 公立保育所の半数近くが民間になることは、保育士の職

場が失われることであり、幼少期の健全な心身の育成を担

うためには、経験ある保育士がいる安定した公立で過ごす

ことが最善と考えます。 

 公が子育てに責任を持たなくなることが問題です。子ど

もを蔑ろにするところに未来はありません。 

145 ★全体を通して：保育は人を育てる重要な仕事です。目先

の財政負担に振り回されることなく、長期的な視点で「子

どもを育てる」ことに千葉市はお金を使ってほしいです。

公立保育所の存続を望みます。 

★2012 年の「公立保育所の施設改善に関する基本方針」で

は、老朽化の進む木造保育所 6 か所を建て替えを行うこと

になっていましたが、8 年後の 2020 年現在、3 か所しか建

て替えられていません。今回の「公立保育所の施設管理に

関する基本方針（案）」では、8 年後の 2028 年までに 12

か所の保育所を民営化で、5 か所の保育所を公立で建て替

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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える計画になっています。旧方針では触れられていなかっ

た「開園予定年度」を明記したことは評価できますが、果

たして可能な計画と言えるのか疑問に思います。 

★4 ページに「今後、少子化の進行は避けられないた

め・・（中略）・・施設の撤退・閉園も想定されることか

ら・・・」とありますが、そのようなことが想定されるに

もかかわらず、20 か所の民営化を行うことは、撤退や閉園

といった最悪のケースになってしまう可能性を高めてしま

うのではないでしょうか？文章では、そうならないために

「市内保育資源の適正配置の観点から公立保育所の施設管

理の方向性を整理する必要がある」と続きますが、むし

ろ、撤退・閉園の心配のない公立保育所を残すべきだと思

います。 

★5 ページ「公立保育所にかかる財政負担」で「民間と比

較し多大な財政負担を要する」とありますが、前述したよ

うに、千葉市は子どもを育てることにこそ、お金を使って

ほしいです。図表 6 にもあるように、運営費用の総支出額

が民設民営が公営公設よりも低い理由は、おもに人件費だ

と考えられます。保育の質を高めるためには、十分な人件

費が必要です。財政負担を民営化の理由にしてほしくない

です。 

★7 ページに、「民間保育施設の保育の『質』にバラつき

が生じている」がその原因は何だと考えますか？私は、職

員の待遇の低さにあると思います。9 ページの図表 9「民営

化により削減される財政負担の試算」で運営費用が 50 億円

本方針においては、保育需要の動向に応じて方針の見直しを行いながら、財源を確保

しつつ、公立保育所の建替え・維持保全を着実に実施して参ります。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 なお、本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材

確保事業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 
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削減されるとありますが、その大部分は人件費だと考えら

れます。待遇の低さが専門性の高いベテラン保育士の育成

を難しくしているのではないでしょうか？民営化ではな

く、公立保育所を残すことが、全市的な「保育の質の向

上」につながると思います。 

★8 ページ「市の責務と公立保育所の役割」で「必要かつ

十分な公立保育所を存置する必要がある」とありますが、

現在よりも半分近く減ってしまってその責務を果たすこと

が可能でしょうか？職員の負担が増えたり、十分な数の専

門性の高い保育士を育成できなかったりするのではないで

しょうか？公立保育所をもっと残すべきだと思います。 

146  公立保育所の民営化に反対します。理由は以下の通りで

す。 

１.民間事業者活用の問題点について 

 運営の費用が軽減されるとあるが、民間事業者が保育料

が自由に設定できない以上、質の低下は免れない。実際

に、校庭がない、保育経験者が少ない、特別支援ができる

人材がいない、といった、収益第一主義の民間業者の参入

を助長し、教育の一部としての役割を果たしていない場面

も見受けられる。共働き・核家族世帯の拡大を鑑みれば、

保育にこそ公教育の役割が求められている。 また、少子

化に伴って保育規模を縮小していくのなら、公立保育所の

統廃合とともに規制強化を進めるのが妥当である。拙速な

規制緩和によりいたずらに民間事業者を増やした弊害に他

ならない。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ
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２.今後の財源活用について 

①票田となる世代の社会保障の整理には手を付けず、未来

を担う子供たちへの教育・支援から予算を絞ることは、未

来への投資を放棄しているに等しく、一層の少子化を招

く。 

②他方、初等・中等教育においては、地元で人材を育て、

域外流出を防ぎ、地元での貢献を目指すとしているが、幼

保において逆行する施策を行うことに矛盾が生じている。 

３．待機児童ゼロについて 

 今回提示の資料では、待機児童ゼロは市全体での数字で

あり、実際に弁天保育所では 14％が域外遠方や意図しない

迂回経路での通園を余儀なくされていることが示されてい

る。待機問題が解消されたとは言い難い。 

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

令和元年度に策定した「千葉市こどもプラン（第二期）」において、ニーズ調査に基

づく保育需要の見込みに基づき、地域ごとの需要の動向を見極めながら保育施設の整備

等を行っていくこととしており、今後とも保育需要に応じた適切な保育の受け皿整備に

努めてまいります。 

147  幼少期の教育・生活環が人間にとって大事なことは明ら

かです。 

 国の未来は育ってくる人間によって担われるのですから

教育を大切にしない、つまり国・公共の手から離してしま

うのは無責任です。現大人の世代としては絶対反対です。

民間保育を十分に機能させていない現在の行政・政治はせ

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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めて児童保育施設最低基準を満たした公立保育園を必要数

整備すべきです。 

148  民営化反対。 

 民営化することで保育料・保育中味などそれぞれきめら

れるので良くもなり、悪くもなりと聞いたことがある。保

母さんの労働条件も心配です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事

等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 

 

149  おどろくほど多数の公立保育所を民営化するという案に

は、反対します。 

 保育所の環境の維持、経営の安定のためには、是非とも

公営を続けてもらいたい。 

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍
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児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

150  民営化では、保育士や保育環境が変わり大きな負担、ス

トレスになり、退園、転園が増加したと聞きました。子ど

も達のことを第一に考えれば、今ある公立保育所を全て残

してほしい。 

 あと、採算が取れ無くなれば、すぐ撤退されては困りま

す。民営化には反対です。 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

151  働きながら子育てをする母親にとって、安心して預けら

れる公立保育所は絶対必要です。 

 民営化になったら保育環境や、採算重視などで不安で

す。少なくとも、今ある公立保育所を減らさないでほし

い。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境
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が確保されるよう取り組みます。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

152  公立保育所を減らさないで下さい。子ども達のことを第

一に考えて下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

153  子育ての質の低下につながる民営化に反対です。 

 ポストの数ほど保育所を！の時代に子育てをしたもの

は、あの時代の民営保育園の保育環境の劣悪さを思い出し

ます。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

154  公立保育所は公立のままで建替えて民営化したり統廃合

することは止めて下さい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 
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 公立保育所は幅広い年齢の保育者、看護師、栄養士、技

能員さんなど職員体制が整い、又、園庭、遊具、保育室、

調理室など環境が整っています。子供達には豊かな保育が

保障され、父兄も安心して預けることができます。 

 市内にはマンションやビルの一室で営まれている保育所

が多数あります。こどもたち、保育者がどんな思いで一日

を過ごしているのかと思うと胸が痛みます。こどもが心身

共に健全に育つ環境とはとても思われません。 

 こどもは未来の社会をになう大切な宝物です。 

 市は責任を持って全ての保育所の環境を整えて欲しいと

思います。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組みを強化

するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」はもと

より、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた全市的

な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

155  公立保育所を民営化せず公立で維持できるようお願いし

ます。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

156  将来の夢は子どもたちそのものです。 

 コロナで出産そのものが下っていく時代、子どもが大事

にされないと国の存続に大きく影響します。幼児教育から

学校教育まで誰でも公平に受けられるようにしてほしいで

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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す。まず保育所は安心して子どもを預けられる所にしてほ

しいです。 

 女性の働きやすい環境を整える為にも保育所を充実させ

てください。 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

157  今年はコロナ感染でいつもと違う日常であったが、世の

中は共働きが進んでいる時代に民営化になると、経営が安

定しなくなり不安定になり個々の家庭に影響が大きいと思

うので、是非公立保育所を残してほしいと思います。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

158  公立保育所は子供の健全な成長を守る為にお手本となる

べきものだと思います。公立を増やしこそすれ、減らすな

ど、とんでもないことです。 

 子供は未来の宝。宝を地域みんなで守っていく為にも、

公立保育所を今のまま続けて下さい。 

 採算のことだけを考えてやることに反対します。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

159  子どもは国の未来そのもの。 

 どんな小さな命でも国は責任を持つべきなのです。民間

にばかり事業をさせて儲けさせるなんて言語道断です。 

 人口が減ること心配するなら小さな子どもが育ちやすい

社会制度にしてほしい。大人が余裕ある働き方ができるよ

うに！！ 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の
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実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

160  今ある公立保育園を民営化しないで下さい！ 

 民営化では、保育士や保育環境が激変し、子ども達にも

保護者にも職員にも大変な負担となります！ 

 貴重な税金は、子ども達にこそ使って下さい！市の財政

コストの為に子ども達を犠牲にしないで下さい！ 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

161  安定した保育所経営の為には、民営化ではなく、公立の

保育所が必要です。 

 過去にも突然、保育士が集団で退職したり、閉所する保

育所がニュースで流れました。 

 将来を担う子供たちに安定した教育をうけられるよう、

公立の存続をお願いします。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ
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せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

162  私は今、73 才、現役の時代は 3 人の子育てをしながら住

まいの近所にあった保育所のおかげで仕事をすることがき

ました。女性、子どもにとって保育所は欠かせません。

「女性が輝く社会」「少子化解消」「子育て応援」…「男

性の育児休暇取得制度」などもいろいろ聞かれますが何と

いっても一番は「近所の公立保育園の存在」だと確信しま

す。 

 今回建替えのついでに民営化？保育料は？結局儲けと維

持増大の保育料になるのではないですか。 

 統合されれば規模が大きくなり子ども一人一人への保母

の目がゆき届かなくなるのではないか。 

 私は近所の小規模の公立保育所のおかげで安心して仕事

できました。どうぞ女性の立場で働きやすい環境を計画維

持していって下さい。 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

民間保育園も公立保育所も同じように、配置される職員については児童数に応じた配

置基準が条例で定められており、入所児童数に見合った人数の保育士を配置することと

されております。 

 

163  先日保育園での説明会に参加しました。私の担当の方が

いらして民営化するお話もお聞きしましたが、民営化する

際のデメリットのお話は全くありませんでした。私ども保

護者は公立保育所と民営化された保育所等の違い等もほと

んど知識がない上での話になりますので今回、保育園のお

迎えの時にいただいた千葉市の保育をより良くする会のお

手紙を読ませていただき、民営化した際のデメリットを少

しだけ知ることにより、このような意見をあげさせていた

だきました。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

保育士については、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認可基準

を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める

予定です。 
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また、公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地

域の様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援

等を行って参ります。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

民間移管の際に、職員の入れ替わりが発生しますが、子どもたちが安定した園生活を

継続できるよう、整備・運営法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三

者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管

前から十分な準備期間を設け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育

所の保育士が共同して保育を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員に

よるアフターフォロー等を行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

164  民営化に反対です。民営になれば儲けが出なければ職員

の待遇や保育園運営をコストカットすることが予想されま

す。 

 未来をになう子どもたちを健やかに育てるために、ぜ

ひ、公立で運営してください。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

165  公立保育所を民営化しないで下さい。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

166  民営化しないで下さい。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

167  子ども達の健やかな成長を保障する為にも保育所の民営

化には反対です。市民の意見をよく聞いて下さい。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

168  市の保育所には二人の子供を預かってもらい、大変感謝

しております。二人とも成人して働いております。 

 保育所が民営化されれば、採算を基本にした様々な弊害

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護
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が出て、保護者の負担も増えることが予想されます。どう

か民営化は思いとどまって下さるよう、お願い致します。 

者の了承を受けることとします。 

169  公立だからこそ、守られる人的、物的環境があり、保護

者も安心して預けられる。職員も専門職として各々の場で

力を発揮しています。何十年と伝承され積み重ねられてき

た、豊かな「保育」は、私たち公立の誇りです。 

 今なぜ、それも 20 ヶ所も民営化をするのでしょうか？是

非市民に保護者に納得できる説明をして下さい！！ 

 民営化という名の下に投げ出そうとしているのは”子供た

ちの重く尊い生命”です。子どもたちは澄んだ瞳で助けを訴

えています。 

 「僕たちの保育所をなくさないで！」「大好きな友達や

先生とずっと一緒に遊びたい！」 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

170 ○公立保育所は公立として建て替えをし、統廃合はやめて

今のまま公立保育所を残してください。 

○必要かつ十分な公立保育所を存置するといっています

が、中央区の中心部には新宿保育所しか公立がなく、保護

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

119 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

者が公立を選びたくても近くに公立保育所が存在しない状

況が生まれてしまいます。保護者が公立か民間か選択でき

るようにバランスよく配置すべきであり、民営化はすべき

ではありません。 

○公立保育所を民営化して浮いた予算を保育の質の向上の

ために使うとのことですが、民間の手本となるべき公立保

育所が 23 ヶ所もなくなってしまったら、誰が民間保育施設

の質を向上させるのでしょうか。保育の質向上のための財

源は、不要不急の大規模事業を中止・見直ししてそれをあ

てるべきです。 

○民間の事業者はピンからキリまであり、本当に優良な事

業者なのか見極めるのは非常に難しいと思います。他都市

では年度途中で閉園している事業者がいくつもあり、子ど

もや親は行くところがなく途方に暮れています。一度民営

化して市の手を離れてしまったら指導するのは難しいと緑

町の事例で明らかになっています。保護者の就労と子ども

の豊かな育ちを保障するために市が責任をもって公立での

保育を実施すべきです。 

○パブコメだけでなく、当事者である保護者の意見を直接

聞く場を設けるべきです。 

ります。  

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。  

 

保育所として果たすべき役割に公立と民間とでは差がないものと考えており、民間移

管を受ける整備・運営法人の募集に、より適した保育所として、一定の保育需要が見込

まれる保育所を選定しております。人口減少地域等で民間事業者の参入が見込まれない

場合は、市内全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提

供が必要と考えております。 

 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会
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社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

基本方針（案）を審議した社会福祉審議会児童福祉専門分科会において、公募により

公立保育所等の保護者を臨時委員として選定し、審議の中でご意見を伺っております。 

 また、公立保育所の保護者の方々には、令和 2 年 8 月には素案の概要を、10 月には

パブリックコメントを行う成案の概要をお知らせした上で、11 月にパブリックコメン

ト手続を実施し、ご意見を募集したところです。 

 なお、11 月には建替えや統合時に在籍する児童のいる保育所について保護者説明会

を行い、ご意見・ご質問を伺ったところであり、今後も段階に応じ丁寧に説明や情報提

供を行いつつ、保護者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

171  公立保育所は公立のままで建替えてください。 

 民営化では安心してこども達を預けることができませ

ん。 

 「費用対効果を総合的に勘案した民営化や統廃合」との

方針案がありましたが、子育ては「費用対効果」で測れる

ものではありません。 

 現代社会が抱えるこどもをめぐる問題も、児童相談所や

保健福祉センターとの密接な連携ができる公立保育所の果

たす役割は大きい。社会的支援が必要な保護者、児童にと

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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って公立保育所はなくてはならないものです。公立保育所

をなくさないで下さい。 

 未来あるこども達、働く必要のある保護者の為にも、公

立保育所こそ必要です。保育環境、質の規範性を保ち、保

育の基準をなくさない公立保育所であってほしい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

 公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

172  老朽化に伴う建替えは大賛成です。でも何故、その際 20

ヶ所も民営化 6 ヶ所を統廃合するのですか？ 

 子どもは日本の将来にとって大事な宝です。財産です。

よりよい環境でスクスクのんびり育てるには公立保育所は

必要不可欠です。 

 民営化に賛成する人などいないと思いますよ。なぜなら

最終的には利益の追求があるからです。それは子ども達に

とっては＋（プラス）になりません。 

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の

定めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会
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社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

173  公立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財

産として守り育てられてきました。市財政のコスト面を理

由に民営化されることは許されません。保育を必要とする

人みんなが入れる公立保育所を市が責任をもって建て替え

てください。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

174  外遊びするお庭もなく、窓には開閉できないよう、木わ

くが打ちつけてある保育園すら見かけます。 

 自然にゆったりと親しみ、身体的発達と同時に知育も十

分促す環境が、幼児期には不可欠と思います。 

 有資格者の人員のもと、保育が守られるよう、希望いた

します。 

 （我家では、子供、孫達（他県）が良い環境の整った保

育園でお世話になり、四季の変化を楽しんでいます。） 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

 

175  すべて公立のまま建替えをお願いします。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま
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れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

176  コスト面の問題で、ほぼ半数近くを民営化するとなれ

ば、公立、民営の間におきるだろう格差（不公平）をどの

ようにうめるか、という案を示さないかぎり、賛同は得ら

れないと思う。 

 財政難であればあるほど無責任としか思えない。保育、

教育を放棄している感さえする。 

 基本的に民営化は反対です！ 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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177  保育や教育にとってコスト論は馴染みません。未来ある

子供達のことをコスト面で決めてしまうのは間違えだと思

います。財政難を理由に民営化するのは賛成できません。

市民のために税金を使って下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

178  民営化では保育士や保育環境が激変し、子供達、保護

者、職員の大きな負担・ストレスになります。子ども達の

ことを第一に考えれば今ある公立保育所を全て残してほし

い。 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

179  民間園では個々に保育士の待遇など保障することができ

なくなると思います。子供をあずかることだけに重要性を

考える園が出てきて、質の低下が考えられます。 

本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、認可保育園等の運営実績がある社会福祉法人又は学校法人を

移管先とし、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営法人の決定後、

保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の保育内容や行事
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等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設け、園長予定者等

による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育を行う共同保育を

実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を行い、円滑な移管

と保育の質の確保を図ります。 

 なお、その後も保育施設の認可権者として、継続的に指導・監督等を実施します。 

180  民営化する事により採算が取れなくなると撤退のおそれ

があり反対です。千葉市は財政がない訳ではないと思うの

で公立保育所は市が責任をもって建て替え、安心して通え

る場にしてください。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

181  未来ある子供達を大切に育てましょう。子供は国の宝で

す。 

 両親や家族はもちろんですが、国も責任を持って子供を

育てるべきだと思います。その意味でも保育園は公営で、

安心、安定であることが大切です。 

 又、保育料が高いと家計に負担がかかります。安心して

子育てができるように市や国は考えるべきです。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 
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182 ・子供を育てることは将来の日本の国を育てること。目先

の利益にとらわれず人材育成、環境作りに公立の責任でお

金を投じることが必要です。 

・社会的な支援の必要な方への措置等、民間では対応でき

ないこともあると思います。民間になると利益追求になっ

てしまいがち。公立保育園の存続が必要だと思います。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

183  公立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財

産として守り育てられて来ました。市財政のコスト面を理

由に民営化されることは許されません。保育を必要とする

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か
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人みんなが入れる公立保育所を市が責任をもって建て替え

てください。 

 公立保育所では支援が必要な子どもの受け入れ体制を整

えています。今ある公立保育所を全て残して下さい。 

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

184  公立保育所の役割を考え、公立保育所は公立のままで建

て替えて、その機能をより充実させるべきです。 

 公立保育所では支援が必要な家庭や子どもの受け入れ体

制を整えています。今ある公立保育所を全て残して下さ

い。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を
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行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

185  市立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財

産として守り育てられてきました。市財政のコスト面を理

由に民営化されることは許されません。保育を必要とする

人みんなが入れる保育所を市が責任をもって建て替えてく

ださい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

186  民営化になると保育の環境が変わり子どもや親や保育士

さんの大きな負担、ストレスになります。 

 子ども達のことを第一に考えて、今ある公立保育所をす

べて残していただきたいです。 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

187  公立保育所の民営化反対！！ 

 公立保育所の老朽化に伴う建て替えを公立保育所のまま

で建て替えを！！ 

 公立でこその保育所を！！ 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

188  民営化反対。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

189  いまある公立保育所は全て残すべきです。保育行政の民

営化は反対です。 

 なぜなら、公立であればこそ環境整備を整えることが可

能です。民間園は経営が苦しくなれば環境整備が整えられ

ずそれどころか閉園という事態にもなります。 

 そうした保育の危機をまねかない為にも次の時代を荷な

う児童の健全な育成を考え「保育行政」を市として責任を

持ってすすめて下さい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、
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株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

190  保育所の民営化反対します。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

191  保育所、子ども園など民営化で何が良くなるのか、良い

話しを聞きません。基本方針で定めるのならば今よりも人

や環境などよりよい方針を出していただきたい。民営化に

は反対する。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

192  保育所民営化に反対します。 

 子ども達の健やかな成長のために手厚く、整った環境を

準備するのは行政の責任です。民営化されてしまうと、経

済の影響を子ども達がもろに受けやすくなります。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

193  民間の保育園にも、様々良い所はあると思いますがそれ

でも公的な保育所を少なくしてしまうと、様々な条件の子

が入れなくなる事も心配されます。公的な保育所充実させ

てこそ、すべての子供たちに安心して行き届く保育が届け

られると思います。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

194  保育所は民営化しないで下さい。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」
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はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

195  公立保育所を民営化しないで下さい。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

196  千葉市の財政は全国的にみても豊かな方です。箱物行政

ではなく、教育にもっと予算を振り向けてほしいです。 

 働かざるを得ない親ごさんは劣悪な環境の保育園でも入

れざるを得ません。 

 幕張の周辺でも庭がない保育所、日陰でのプール、業者

のお弁当など、公立とは格差がありすぎます。子供たちの

教育にもっと私たちの税金を使ってほしいと切に願いま

す。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。  

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍
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児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

197  子供は国の宝だと思います。 

 その子供は国の予算できちんと大切に保護されるべきだ

と思います。子供を育てる上で「民営化保育所」を増や

す？「保育が儲かる」事業なのでしょうか？儲かる業者が

居るから民営化する、国や地方自治体は儲からないから、

民営化して責任を業者に押しつける。こんなことでいいの

でしょうか。稲毛海岸の「白い砂」や「デッキ」に無駄な

お金を使用。もう大切な子供の為に大切な予算を使って下

さい。 

 「公立保育所を民営化すること。統廃合にも絶対反対し

ます」 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

198  公立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財

産として守り育てられてきました。市財政のコスト面を理

由に民営化されることは許されません。保育を必要とする

人みんなが入れる公立保育所を市が責任をもって建て替え

てください。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

199  千葉市は 10 月、公立保育所の建て替えの方針（案）が出

されましたがその中で民営化や統廃合をするということで

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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すが民間園は、採算が取れなくなって急に閉園になってし

まった所もあり、又庭園がなく、近くの公園を時間で区切

って利用せざる得ない所もあります。 

 公立保育所は支援が必要な子供の受け入れ体制が整って

います。誰でも適切な支援が受けられるよう今ある公立保

育所をすべて残して下さい。統廃合するのでなく、むしろ

保育に必要な環境を整えて保育所を残して下さい。 

 民営化は反対です。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

200  子育ての公的責任を放棄するような民営化に反対しま

す。 

 今ほど子育て・親育ちの大切な時間はありません。自治

体が子育てに責任を持ち子育て中の親を支援するのも地

域、自治体の仕事です。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 
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 「子育て支援」が言葉だけになっていませんか。保育内

容の充実、施設の安全が必要な時、「公立保育所の役割」

は大切です。 

 今こそ子どもたちの育ちに必要な税金の使い方を求めま

す。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

201  昨年度民営化された緑町保育所の民営化後の状態を見る

と、とても心が痛みます。 

 園庭に遊具が設置されていない、お散歩があまり実施さ

れないなど子どもの育ちを支える保育環境とは程遠いと思

います。また、開園当初の保育士不足とともに、年度途中

で２人の担任が退職では、子どもや保護者と信頼関係を築

くことや、保育の引継ぎ、質の確保などは難しいです。 

 民営化によるコスト削減のために人格形成の基礎を築く

大切な乳幼児期の保育をないがしろにしてはいけないと思

います。子どもは国の宝です。地域の宝です。ですから公

立保育所の民営化には反対します。 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

202  保育所の民営化に反対します。 

○保育士不足が深刻な中で民営化を行って、保育の質の低

下、雇用形態が変わる。保育環境や運営が不安定に落ちい

って、職員待遇が悪化することも予想されます。 

 子育ては自治体が責任を持って平等にどの子ども達も受

けられることが大事です。 

○建替は早急に行うべきです。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認
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可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

203  財政難を言うのであれば稲毛海岸にまいた白い砂は何の

ためになりますか！ 

 生まれ、育ち、成長する子どもたちにこそ手をさしのべ

はじめての集団生活の場こそに千葉市のまなざしをむけて

下さい。 

 民営化は、ただちにやめて今の公立保育所を守り、統廃

合は絶対やめる事です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

204 ○保育所の建て替えは賛成です。 

 しかし今でさえ望んでも入れない現状があります。（民

営化、統廃合は反対です。） 

 子育てをする世代に不安を与えることは、時代遅れで

す。（子育て支援をしっかり応援する千葉市！！） 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境
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○日本の千葉の未来を創る子どもたちに満面の笑顔で過ご

せる公立保育所を残すこと。 

○民営化は、どうしても独立採算でコスト面が最優先され

ます。ですから民営化は反対です。 

○ましてや今でさえ入れない現状なのに統廃合は許しませ

ん。 

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

令和元年度に策定した「千葉市こどもプラン（第二期）」において、ニーズ調査に基

づく保育需要の見込みに基づき、地域ごとの需要の動向を見極めながら保育施設の整備

等を行っていくこととしており、今後とも保育需要に応じた適切な保育の受け皿整備に

努めてまいります。 

205 ○公立保育所は環境や個人も守られ安心できる。 

○民営化になると上に立つ人によって大きな差が出てしま

い、なかには一度に多くの保育士が辞めてしまうというこ

ともよくあると聞きます。 

○子育てに力を入れていこうとしている国の方針に逆行し

ていませんか？ 

○福祉の面が削られるというのは悲しいですね。 

○子どもを育てる親が、安心して子育て出来るよう公立保

育所は残して欲しいです。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 
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本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

206  私は娘２人を公立保育所に預け、安心して働くことが出

来ました。その娘たちが子育て世代となり、子供の保育所

入所に大変な苦労をしたのも忘れられません。「子育て支

援」を言うなら、国も自治体も安心して子供を預けられる

公立保育所の増設、充実こそ必要ではないでしょうか。い

つか突然廃園になった民間保育所のことがニュースで報道

されました。子供を預けていた親たちはどんなにか困り、

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 
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焦ったことでしょう。 

 公立公営でこそ守られる保育所の環境や安心感、これを

なくさないでほしいです。未来を担う子供達がすこやかに

のびのび育つことが出来る施策が重要です。保育所の民営

化には反対です。どうか公立保育所を守ってください。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

207  私は、40 数年前に子ども 2 人を保育園に預けフルタイム

で定年まで働いてきました。当時、農村部のため、祖父母

がいた家が多く、保育所は 3 時半まで！近くの人に送迎を

頼み二重保育で凌いできました。時間を 5 時まで…に。ま

た、時間保育を望んで行動してきましたが、遅々として改

善されませんでした。その当時から「ポストの数ほど保育

所を作って欲しい」と強い要望があったのに。今回は統合

する方向で数が減るとのこと。断じて納得できません。少

子化対策、働く女性の支援などと逆行してます。今、公園

管理なども含め、民営化の方向で動いてますが、私は公立

で地域、子どもたちの保育、教育を責任持っていくことは

必須です。 

 公立保育所の民営化には反対です。よろしくお願いしま

す。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
 

208  今ある保育環境の中では公立が整備されています。これ

をなくしてはならないと思います。子どものすこやかな成

長を財政難を理由に民営化には反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み
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を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

209  子どもは社会の宝ものです。保育園に入所できなけれ

ば、女性、男性も働くことが出来ません。結婚しても子供

をつくらない、生まない、これでは社会全体が成りたちま

せん。必要な人に、子供に、保育園は必要です。民営化で

はなく、安全な子供が体を動かせる場が必要です。民営化

ではなく公営化そして保母さんたちの職場の保障も大事で

す。働いている方の安全、安心の為にもっと子供に夢を

「みつごのたましい百までも」と幼児期の教育は大事で

す。日本の教育は後退しています。世界の先進国ノールウ

ェイ、スエーデンにまなんでください。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

 

210  子供達の保育や教育のことをコスト面できめてしまうの

は間違っています。 

 財政難を理由に民営化するのはおかしい反対です。 

 未来をもつ子供達、何かあれば弱い子供達にしわよせら

れる。子ども達を大切にしよう。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

211  民営化された場合、初めは公立と見合った運営がなされ

ると思う。しかし入園する子供達の人数により採算が取れ

なくなったりすると保育士さん職員の働く環境が厳しくな

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 
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り、子供達のストレスにもなります。子育ての頃、公立保

育所に入れず、とにかく預かってもらえる民間保育所のお

願いした事もありました。大変でした。 

 安心して子育てのできる環境を、そして未来ある子供達

に良い環境を与えてやるためにも、民営化には反対です。 

 建て替えは公立でお願いします。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

212  民間園は、採算が取れなくなって、急な閉園となってい

る所もあります。 

 子育ての公的責任を放棄するような民営化には反対で

す。 

 今ある公立保育所は全て残して下さい。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合
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わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

213  孫もいます。 

 絶対反対です。 

 宜しくお願い致します。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

214  子どもたちの保育にもそこで働く職員の待遇にも市が責

任をもって保障することが安心して子育てができる環境に

つながります。全国にも誇ることができます。福祉部分の

財源カットは未来に決していい結果を残しません。目先の

利潤、採算ではなく、将来千葉市に貢献できる子どもを育

てるという意味で公立保育所を民営化、統廃合することに

もう一度立ち止まってください。 

 教育、福祉にこそ手厚い手立てを！！ 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

143 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

215  最善の環境が整えられるよう、公立保育所を運営する努

力を継続してほしいと思います。財政難を理由に民営化す

ることに反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

216  以前ヨーロッパの国々の福祉を視察してきました。 あ

まりにも日本は子どもや教育にお金をかけなさすぎとわか

りました。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、
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 公立を減らすという事は最低保障がなくなってしまう

事。 

 将来を担う子ども達を大切にして下さい。 

 国や県、市のお金を使って一番大切な時期の子ども達を

経験のある専門職を配置してくれる公立を何としても残し

て欲しい。今ある保育所を民営化する等、とんでもない事

です。子どもは荷物ではありません。豊かな環境が必要で

す。国の将来にもかかわる問題。もっと大人は真剣に考え

ましょう。何としても公立のまま残して下さい。 

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

217  保育環境・質の規範性を示す公立の存在は大きい。それ

が崩れることは保育の基準をなくすことになります。今あ

る公立保育所を全て残してください。民営化は反対です。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

145 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

218  このたび千葉市の公立保育所が併合・民営化になると聞

いて驚きました。 

 幕張に住んで 40 年近く、仕事をしながら 3 人の子供を

保育所に入れて働いてきました。 

 諸先生たちの愛情たっぷりに、栄養の問題から子育ての

事など多くを学んできました。それを市財政の面を理由に

民営化など許せません。民営化では保育士や保育環境が激

変し、子どもたち、保護者、職員の大きな負担・ストレス

になります。子供たちのことを第一に考えれば、今ある公

立保育所を全て残してほしい。民間園は、採算が取れなく

なれば撤退の可能性があります。民営化には反対です。公

立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財産と

して守り育てられてきました。保育を必要とする人みんな

が入れる公立保育所を市が責任を持って建て替えてくださ

い。今、子どもが出産を前に不安でいっぱいです。しつこ

く申し上げますが民営化には反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ
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せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

219  一番大事にしなければいけない事です。子供の未来を行

政がきちんと補償していくべきです。このごろの保育所は

庭のない所とか外遊びが出来ないところをよく見かけま

す。どんなに保母が外で遊ばせたくても危険なガタガタ道

を歩かせたリアカーで運んで街中の公園に連れていき遊ば

せているのは余りにも保母も子供も大変です。きちんとき

められた基準で、安心して子供達を保育出来る保育園は公

立でつくるべきです。 

 民営化には絶対反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

220  昔々ポストの数程保育所を！！の運動の盛んな時代か

ら、今、保育内容の充実、環境の整備に力がそそがれてい

ますが、保育事情は人格形成の土台であたると思いますの

で、十分に検討されて理想にむかって…と… 

 いつでもどこでもよい保育を！！お金にはかえられない

… 

 もう高齢です先がありません！！ 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

221  私は子供 2 人を公立保育所でお世話になりました。他市

に住んでおりましたが、千葉市の保育行政が大変良いこと

を知り引越したものです。このたびの基本方針（案）は大

変ビックリしております。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み
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 国の政策がどんどん悪くなっていくのは大変問題で、地

方自治体は国の悪政から市民のくらしと特に今回の保育を

守っていくべきではないでしょうか。 

 なんでも民営化にすれば良いとは思いません。 

 保育所の建て替えは、公設公営で行っていただきたい。 

 民営化には賛成できません。 

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

222  公立保育所の民営化に反対します！ 

 公立保育所は支援が必要な子どもや家庭の受け入れ体制

が整っているということです。 

 誰でも適切な支援が受けられるよう、今ある公立保育所

は全て残して下さい。 

 災害やコロナ感染がこの先、いつおきるかわかりませ

ん。公立保育所の役割は大きいと思います。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

223  「公立保育所の必要性について」 

 公立保育所は幅広い年齢層や看護師、栄養士等の職員体

制が整っています。また、庭や遊具、保育室、調理室等、

高い環境が確保されています。だからこそ今ある保育所を

存続してほしい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

224  誰もが安心して預けられる保育所、今ある公立保育所は

以前の設置基準のもとに建てられ、園庭もあり、経験を重

ねた保育士集団のもとで子どもの発達が保障されていま

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、
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す。保育のニーズに従い認可基準をさげた保育所が多く開

設されましたが、果して子どもの発達が保障されているで

しょうか。公立と違って民間経営は採算が取れなければ経

営をやめるかも知れません。その上保育園内での公的な目

も単園まかせになるでしょう。豊かな保育内容は、経営の

心配のない又、保育士が長く経験を積んで働ける補償のあ

る公立保育所が不可欠です。今ある公立保育所を守り育て

る自治体であってほしいです。 

 未来ある子ども達が次の市民になるのです。心豊かな幼

少期を守っていただきたいのです。公的責任をすてないで

ください。 

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

225  公立保育所は働く保護者の要求から、地域の財産として

守り育てられてきました。それが財政難を理由に公立保育

所を民営化するのは絶対反対です。 

 未来ある子ども達のことをコスト面で決めてしまうのは

間違いであります。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 
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 これまで公立でやってきた高い保育の環境や質を、民営

化されたことで、採算が取れなくなった事で、福祉施設最

低基準さえ守られなくなってきているのが現実です。 

 この様な状態では、保護者も安心して子育てや仕事がで

きません。これから育つ子ども達の保育や教育を守ってい

くのが市財政ではありませんか。設備や運営、質を低下さ

せてはならないので、今ある公立保育所の建て替えは公立

で行って全て残して下さい。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

226  これから育っていく子どもに最低基準の環境（人的、物

的環境が大切） 

 最低基準とはこれだけあれば OK の数（基準）ではなく

最低これ以上必要（基準上のせ）の数値と思います（最低

基準は確保されています） 

 看護師、主任の職もその分野で活躍できると考えます。

（子育て相談等）。又、役所、児相など公共分野と連携が

とりやすく研修なども積極的に行うので質の向上も図って

いる。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、
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定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 

227 ・公立保育所の役割を考え、公立保育所は公立のままで建

て替えて、その機能をより充実させるべきです。 

・昨年民営化された園では、保育環境が整わず、半数近く

の子どもが退園、転園した例もあると聞きました。民営化

ではなく、公立でやるべきです。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

228  民営化で保育の質が低下します。 

 又、料金も値上げするでしょう。 

 共働世帯やシングルマザーが増える傾向もあります。公

立保育所の統廃合はストップして下さい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 
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認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

229  民間園では採算が取れなくなると急に閉園になっている

所もあります。最近印西市でありました。子供も父母も途

方に暮れます。 

 公立保育所は園庭、遊具、保育室、調理室等環境が整っ

ています。それぞれ、技能を持った職員さんが、配置され

ておりますので安心です。 

 子どもは国の宝、健全な成長を守る為、公立保育所を残

して下さい。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

230  生活環境が大きく変り、夫婦二人とも働く家庭がふえ、

保育所の役割も多くの人の生活を支える公的支援を必要と

するように変っています。私の四人の子どもは保育所育ち

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合
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で孫も学齢期となり育ちました。千葉市民が安心して子育

てをする第一の条件として、公的支援の必要性を市当局も

良く認識して条件整備を整える努力をなさって来た事と思

いますが、当時も人口増加地区には計画的に新所が整備さ

れ、補修の計画も立てられていました。又、避難用のスベ

リ台横に上るための階段を計画的に建築する。アレルギー

（アトピー等）の給食拡大等行われていました。それを考

えると、利便性重視の建設等利用者にとって重要なポイン

トがズレています。指導性を発揮して公的責任第一の施策

を立てないと人は結局離れます。是非再検討下さい。 

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

231  民営化はやめて下さい。民営化になれば当然利益を上げ

なければなりません。赤字になれば職員の給料カット、保

育内容の質の低下も考えられます。ぜひ公立保育所を充実

して、預ける側が安心安全な充実をもとめます。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

232  大人のためでなく、子供達の未来のためにお金を使って

あげて下さい。 

 公立保育所の民営化には反対します。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた
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全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

233  昨今、公園で近くの保育園の子どもたちが遊ぶ光景をよ

く見ます。子どもたちは楽しそうですが、保育士さんたち

の緊張度はいかばかりかと思います。多くは園庭がないか

らでしょう。ときに公園に行くのはいいと思います。しか

し、それが余儀なくされているとしたら深刻です。 

 民間では、庭や遊具、保育室など環境を整えるのは、な

かなか困難かと思います。財政難を理由に民営化というの

はやめるべきです。安心して預けられる保育所は、子育て

世代の人の強い思いです。公立保育所の建て替えは、その

まま公立で行なってください。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

234 ・子供は日本の未来を背負って行く人たちです。 

・公的責任があり、きちんと公的で育てるべきです。 

・その為に公的保育園は一園ともなくしてはいけません。 

・民間保育園でも哲学を持って頑張っている所も多いと思

いますが、赤字では続けることが困難、廃業、閉園になる

可能性があります…そこに子供をあずける気持になれませ

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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ん。私の子達も公的保育園にお世話なりました。ありがと

うございました。 

 

 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

235  保育所の民営化と統廃合の方針は反対です。 

 民営化されれば必ず採算をとるために合理化という名で

人件費などがおさえられそのしわ寄せが子どもにきます。 

 市は財政難を口実に福祉を削っているが、市民は家計が

苦しいからといって医療費や教育費を削るのは最後の最後

です。市は税金の使い方をまちがえています。財政が苦し

ければ”先ずは子どもたちのために””市民の暮しのために”

の順序で予算を当てるべきです。 

 今のコロナウィルス感染でもわかったように保健所を削

減した大阪は市民のいのちがいかに危険にさらされるかで

す。 

 市民の声をきいて民主的な市政にして下さい。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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236  コスト面の話になると、民営化の話になりますが、市も

面倒な事は民営化する事だけを考えているように思いま

す。これでは税金を市民の為に使っていない事であり有効

な使い方をしていない。 

 将来のある子供達は最初からほったらかしにされている

のと同じではないか？県や市は近道して大事な案件を決め

る事なく、もっと子供達の将来を考えて頂きたいと思いま

す。民間では、採算が取れなくなれば撤退して行くそんな

保育所はいらない。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

237 ○公立保育園の役割を考え、公立のままで立て替え、その

機能をよく充実してください。 

○民営化の保育園で経営が困難となり、いきなり閉園とな

ったという例が起こっています。そのようなことが起こら

ないように公立のままで存続してください。 

○孫が民営の保育園に通ってました。とても熱意のある園

でしたが、それでも保育士さんがすぐやめられ、新人さん

を保護者が常に育てる感がありました。年齢の幅があり、

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取
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子育て経験のある保育士も含め働く環境、長く務められる

よう、公立の保育園を望みます。 

○子どもたちの教育を守るべくのは公の仕事だと思いま

す。 

り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

 民間移管にあたっては、施設長（園長）には一定の要件を求めるほか、整備・運営法

人が運営する既存園からの転籍者を含めた職員配置とし、その他の保育士も経験や年齢

バランスを考慮するよう求める予定です。 

あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、

定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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238 １．組織の運営に於て職員の年齢構成は大事な要因です。

青年の体力、行動力、熱意、創意工夫と想念の経験、円

熟、判断力などが、からみあって仕事が進みます。民営に

なれば、人件費の抑制が始るであることは火を見るより明

らかです。 

２．利潤追求という資本主義の原理からして、民営になれ

ば経営困難という理由で営業を中止するということも、ま

た、十分に予想されます。子どもの未来は日本の未来で

す。もうかるもうからないという立場で子どもの保育を左

右するのは問題だと思います。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、施設長（園長）には一定の要件を求めるほか、整備・運営法

人が運営する既存園からの転籍者を含めた職員配置とし、その他の保育士も経験や年齢

バランスを考慮するよう求める予定です。 

 あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、

定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

239  私は２人の娘を産休以外は、公立保育所に預けて看護師

として定年まで働きました。 

 公立保育所は園庭などの環境や保育士さんの経験年数、

食事、etc、公立ならではの安心感がありました。 

 今は孫が、やや遠くても公立保育所まで通っています。 

 住みやすい千葉市を目指すならば、子育て支援にこそ力

を注いで下さい。 

 公立保育所の民営化は絶対に反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 
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240  公立保育所の民営化には反対です。公立保育所は、保育

環境の規範や職員の配置、職員の処遇等、安定した保育環

境には絶対に必要です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

241  子供の保育は本来公立で行なわれるべきだと思います。 

 公立保育所は園庭、遊具や保育室、調理室等が整ってい

ます。 

 職員の人数や年齢層が厚く、栄養士、看護師などの配置

がされています。 

 最善の環境が整えられる様、公立保育所の建てかえは民

営化ではなく公立で行なってください。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

242  公立には公立としての役目があると思います。民間保育

園が全てダメというわけではありませんが、園庭や遊具、

職員さんの配置など、保育環境の質という面では、やはり

公立が望ましいです。災害時なども子育てのヘルプ拠点に

もなります。 

 どうか民営化せず、公立のまま残して下さい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 
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 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

243  公立保育所の民営化には絶対反対します。 

 現在国は少子化で国の存在が危ぶまれると言いながら、

日本、未来を担う子どもたちの事を民間にゆだねるという

ことは矛盾するのではないでしょうか？ 

 子どもたちは日本の宝なのですから公共の施設で育てる

ことが当然の事ではないでしょうか？日本の宝の子共たち

を民間の利益のためにたくするのはもってのほかでありま

す。 

 現在ある保育所の一部を民間に渡すことは絶対反対であ

ります。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

 

244  民間園は採算が取れなくなり、急な閉園となっている所

もあります。子育ての公的責任を放棄するような民営化に

は反対です。 

 保育の環境、質の規範を示す公立の保育所の役割は、大

きいと思います。それが無くなるのは基準がなくなり、質

の担保が保たれません。働きながら子育てするのは安心し

て預けられる事が必須です。公立保育所を残してくださ

い。 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。  

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 
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 公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

245  一昨年、社会教育の場としての公民館が効率化を理由

に、指定管理者制度が導入されました。 

 今回の公立保育所の建て替え案では、20 か所の民営化 6

か所の統廃合が効率化を理由に提案されておりますが、千

葉市が責任を持って運営される公的保育所だからこそ、安

心して子どもをあずけられます。 

 教育や福祉関係などは委託してはならないと思います。

今回の民営化への方針には反対です。 

 公的保育を守ってもらいたいと思います。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

246  民間保育園が、公立保育園の無い駅周辺や駅前ビルの中

に出来ており、毎日近隣の公園に園児を大型乳母車に入れ

て、遊ばせている光景を目にしています。 

 公園で子供達が保母さんに見守られながら、遊んでいま

すが、公園は犬・猫の糞があったり、衛生面でも問題ある

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、本市の認可基準に基づ

き園庭、遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な

保育環境が確保されるよう取り組みます。 

また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認
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と思います。トイレは管理されているのか？雨の日の遊ば

せるスペースがあるのか？と心配しています。 

 この様な民間保育所が、市全体の保育園児の 6 割に達し

ていることに驚きました。 

 民間保育園は、「保育所が足りない」との声にこたえ、

国、県、市が大幅な助成を行い、民間事業者が保育事業に

進出しやすいようにした結果と思います。 

 基本方針（案）の 7 ページには、”民間保育施設の保育の

「質」のバラツキが生じている実態がある。”と記述がされ

ております。子の質のバラツキの実態の具体的な記述がな

い状況で、公営保育園を民営化するのは問題がありすぎる

と思います。 

 千葉市として、保育園運営に責任をもって認可する以上

は、児童の育ちと学びをどう保証するのか？具体的な方針

の提起がない状態の、基本方針では全く不十分であり、こ

の状態でパブリックコメントすること自体問題がありま

す。 

 市の財政の減少させるためだけのパブリックコメントに

は反対します。もっと中身（民間保育所の質のバラツキ、

立地条件、職員配置、給食の提供、事業者の参入条件等）

等を具体的な提示が必要と思います。 

 なお、①人員配置については、国の最低基準に基づいて

配置されたうえに、プラスされる職員の休憩時間と有給保

障・研修保障、施設の安全面の対策から見直されたと聞い

ている。それを放棄する形になってしまわないか？ 

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

 

保育の質の確保・向上については、民営化により削減される財源を活用し、保育の質

の向上に資する既存の取組みを強化するとともに、幼児教育の充実に繋がる「質」の向

上を図りたいと考えており、保育の質向上施策を計画的・効果的に実施するため、学識

経験者や関係団体代表者等からの意見聴取や、保育の質に関する実態調査を実施し、こ

れらの結果に基づき、より一層の保育の質の向上に係る新たな施策展開を検討して参り

ます。 

 なお、個々の保育所については、段階に応じ丁寧に説明や情報提供を行いつつ、保護

者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 
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 ②国は、現状不妊症に対して、補助しようとしている。

歓迎することではあるが、子供が、生まれ・育つ環境も大

切にされなくてはならない。親世代が、生活のために働か

なければならない現状、子供を預けて安心して働ける条件

を整えなければならない。現在、ニュースで親からの虐

待・殺人が多い。親の経済と精神的安定を図る取り組みが

なくてはならない 

。その一旦を公立保育園が担ってきたと思う。公立保育園

は地域の子育て支援センターであり、これからもそうあっ

て欲しい。 

247 ○公立保育所を建て替えにあたって約 20 か所を民営化する

とのこと。私は反対です。 

○わが家の子ども 3 人は公立保育所で育てられました。基

準通りの保育士さん、看護師、栄養士さんが整っているこ

と。 

○又、民間と違い、児童相談所、保健福祉センター等との

連携が行えること。 

○民間は採算取れなくなれば閉園する可能性があること。 

○地方自治における、市民の税金は、福祉と健全な暮らし

を維持する為に使われるべきではないですか。再度、民営

化は反対です。 

保育士については、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認可基準

を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める

予定です。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 また、本市の民間移管においては、運

営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会社等に比べて公的関与が強く公益

性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法人に限ります。 
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 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

248  公立保育所を民営化しないで 

 建て替えは公設公営で 

 民営化反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

249  働きながら子ども 3 人を育ててきた母親です。わたしが

子育てをした頃は、まだまだ保育所が普及せず、個人で面

倒みてくれる人をさがしたり、保育所に入れても時間外保

育がなかったり…大変な思いをしましたが、公立保育所の

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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体制が整うにつれ、安心して子どもをお願いし、働き続け

ることができました。 

 今回の公立保育所の建て替え案では、「建て替え対象 47

か所のうち 20 か所は民営化される！！」ということです。 

 公立保育所の民営化は反対です。千葉市のすべての子ど

も達に行き届いた保育が保障されるよう、公立保育所の設

立を要望します。 

 公立保育所は働く保護者の要求から建てられ、地域の財

産として守り育てられてきました。市財政のコスト面を理

由に民営化されることは許されません。保育を必要とする

みんなが入れる公立保育所を、市が、責任をもって建てか

えてください。 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

250  公立保育園が主流の時代からすると今は、沢山保育園は

作られたものの、質が低下しています。 

 園庭のない保育園は増えつづけ、街中を保育園児が列を

なして行きかっています。危険です。晴れた日は公園は複

数の保育時の運動場と化しています（花園公園、花園東公

園、他にも） 

 「子どもには最最のものを与える」児童憲章、子供は手

荷のような扱いをしてはならないと思います。 

 きびしい基準を守る公立保育園こそ求められています。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

また、保育士についても、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 

 

 

251 民間園は採算が取れなくなり、急な閉園となっている所

もあります。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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 子育ての公的責任を放棄するような民営化には反対で

す。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

252 1 民営化は、構造的に官製ワーキングプアを生み出す仕組

みです。保育士の待遇改善が求められている時に、改善の

保証がない民間事業者に委ねるべきではありません。 

2 職員である保育士の身分保障についての言及がない。ま

さか解雇？市民に説明する必要はないと考えているのか。 

3 子育て世代に魅力ある千葉市とするためには「保育施策

の充実」は、欠かせない「街づくり」政策です。 

 千葉市の財政再建は、市の財政運営の責任で生じた課題

で、そのための保育施設の民営化など、論外です。稲毛の

浜の「白い砂」は無駄遣いの典型。これをなぜ見直さない

のか。 

 本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 

公立保育所の民営化により職員を解雇することはありません。民営化する公立保育所

の正規職員は、他の保育所に異動になります。 

 また、非常勤職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働くこ

とができるよう、移管先の法人に配慮を求めるほか、希望しない場合にも、近隣の公立

保育所への配置等について配慮します。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み
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を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

253  公立保育所は庭や遊具、保育室、調理室等の環境が整っ

ています。職員の年齢層が厚く看護師、栄養士、技能員等

の職員が配置されています。最善の環境が整えられるよう

公立保育所の建て替えは民営化ではなく、今ある公立保育

所をすべて残してください。民営化は反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

254  公立保育所の良いところは公的予算が確保されること。

職員の処遇の保障と施設の改善がなされることは、働き続

けられることにつながり、良い保育の保障となります。子

供たちの成長や日々の活動を保障するのは子育ての専門的

な視点と子供たちへの愛情だと思います。現実的には労働

条件が悪く、短期で退職してしまうとか、より良い保育を

しようという集団の力がミーティングを通じて共有されて

いないとか見聞きします。 

 公的責任において公立保育所を確保し、保育士の増員、

処遇改善を図って欲しいと切に願います。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

 本市では保育士等給与改善事業などをはじめとした各種の幼児教育・保育人材確保事

業を実施し、保育士が働きやすい環境作りを進めています。 

 

255  子供を産み育てることが大変難しい時代になったと痛切

に感じております。一人の子供を産むだけでもたいへんな

経済的負担があります。私は祖母世代ですが、子供の様子

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行っています。 
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をみるにつけ、子育ての大変さを感じます。その中で公立

保育所を民営化するということをきき、大変驚いておりま

す。ネットで公立保育所の施設…を見ましたが、実際どの

様になるのか私にはわかりませんでした。民営化すること

により、良くなるところがあるのでしょうか。どうぞ十分

な検討をお願い致します。現場でご尽力されている方々に

感謝し、子供にとっての最善な方法での建て替えを、お願

いしたいです。公立保育所であれば、児童相談所等の横の

つながりをもって子供を守れると思うのですが、よろしく

お願い致します。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討します。 

256  子育てを商売道具（儲けの対象）にすることは行政のた

いはいです。少子化は自然現象ではなく、子育ての公的支

援がないために子どもを産みたくても産めないという社会

現象です。 

 人間が（行政が）観点（価値観）を改めれば改善は可能

です。 

 公立保育所を充実させることは数十年後の日本のよりよ

い社会の形成のために必須のものです。長い目で見て、保

育など幼児・児童の伸び伸びした生活を保障してくださ

い。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

257  子どもの成長に責任を持つためにも民間にすべきではな

いと考えます。 

 子どもの成長の為に私たちの税金を使うことにはちっと

も惜しいと思いません。公立のまま、保育者にもきちんと

給与を保障すべきです。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 
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 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討します。 

258  私は、公立保育所の民営化や統廃合には反対です。 

 自分の子供は公立保育所で保育をしていただきました。

子供たちは、安定した職員の皆さまに、広い庭のある明る

い保育室や庭などの環境の中で伸び伸びと保育を受けるこ

とができました。夏祭りや運動会は、親子で楽しみ思い出

深いものがありますが、同時に子供の成長を確認する場で

した。私は安心して仕事に従事する事ができ、大変感謝し

ています。 

 現在、民間保育所は、大通り沿いやビルの中に開設され

ている物が多数目につきます。保育室狭く、太陽光も不十

分な、園庭もない環境で保育を受けています。保育士は、

危険の多い中幼児を遊ばせる為、乳母車や誘導により近く

の公園まで連れて行きます。民間では経営体であるので限

界があります。 

 子供たちは未来を担う社会の宝です。保育は、国や行政

の責任で税金を使って行うべきものです。建て替えが必要

だから、民営化するというのは、筋違いです。大型開発な

ど見直してください。また統廃合により、保育所が遠方に

なれば、保護者は通勤が困難になります。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

169 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

259  公立保育所の民営化の建て替えではなく、公立保育所と

しての建て替えをお願いします。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

260  保育所は「公設公営」であることを強く求めます。 

 0 才～6 才迄の乳幼児が、日々AM7 時から夜 8 時（9 時

10 時もあるでしょう）までの間、長時間生活をしていま

す。そして成長、発達を保障すべき大切な施設となってい

ます。ただ単に荷物のように預かっておけば良いというこ

とではありません。最大の良い条件を整える責任が、国や

自治体にはあります。 

 民営になっても内容は変らない、サービスは低下しない

と決まり文句のように言われますが、そんなことはありえ

ません。民間はもうけがなければ運営できないのです。子

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法
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育てや福祉がもうけの対象になることはおかしなことで

す。 

 幕張の北側地域は民営の小規模保育園が数ヶ所ありま

す。どれも園庭はなく、民家のような狭い場所で保育して

います。千葉市として保育施設を守ることを切に求めま

す。 

人に限ります。 

  

 民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

261 ○民営化に反対します。 

 子供をあずけて働く家庭が増えています。入学するまで

の期間、保育所での生活は大変重要な時期で環境が整って

いる公立保育所にあずけられることは、私の経験からも大

変ありがたいことです。しかし、民営化にすることは、受

託した「団体・組織」が損益を出さない運営を優先し、保

育の質や職員の待遇悪化が懸念され、また、採算が取れな

くなると閉園するところがあります。子どもたちは次世代

を担う宝です。子どもたちに楽しく、のびのびと保育所生

活が送れるよう現行を守ってください。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を
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通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

262  民営化には反対です。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

263  民営化に反対します。 

 民間園は採算がとれなくなり、急な閉園となる所があり

ます。子育ての公的責任を放棄するような民営化には反対

です。 

 子どもたちの保育や教育のことをコスト面で決めてしま

うのは間違いだと思います。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

  

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を
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図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

264  保育所の 20 か所の民営化・6 か所の統廃合の提案を承知

したとのこと驚いています。民営の保育所は営利を目的と

する経営者が采配を握っているところもあります。庭がな

い、部屋が狭い、等々。子どもにとって良い環境とは言え

ません。おやつも市販の物を買ってくる様です。公立保育

所は、栄養士、看護師等の専門の職員がいて子ども達を見

ています。子どもの成長にとり一番大切な時期に、採算が

取れないからと公立をつぶし私立にする事は中止してくだ

さい。我々が納めている税金を子ども達の為に使って欲し

いと思います。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を
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図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

265  私は孫の保育所の送り迎えを今春までやってきました。

朝の先生達の声かけ、調理室の活気、夕方のお迎えの時ま

で小山のある園庭で子供達を伸びのびと遊ばしてくれる。 

 この様な環境が保たれる公立保育所をなくさないでほし

い。 

 無駄な開発をやめ、その財源を子供達の健全な発達に向

けてほしい。 

 公立保育所の民営化には絶対反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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266 何んとかの一つおぼえみたいに「民営化」「民営化」と

市政運営していますが、「ゴミ袋」の有料化、民営化でも

負担が増たのにサービスの低下（時間が遅くなっている）

がおきています。最近のニュースで民営化された保育所が

とつぜん休園してこまっているとありました。また、労働

条件が悪い事業者では、保育の質が下げられます。 

 公立保育所を建て替えにあたっての民営化することに反

対いたします。 

 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

267  子どもも、孫も市の保育園にお世話になりました。 

 職員の皆さんの手厚い保育に感謝しています。 

 印西市の保育園であったように民営化されればコスト第

一になり、これまでのような保育は受けられなくなるのは

目に見えています。 

 未来ある子どもたちのためにも今ある保育所をそのまま

残してください。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

268  私が住んでいる市も保育園が民営化され、子ども達の保

育や教育のことなどコスト面で決定するようになり、多く

の保護者から不安の声があがっています。 

 公立保育所は保育の環境がたいへん良いと思いますので

存続を希望します。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式

会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校

法人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 
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民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

269  二人の娘を保育所に私は長女を 9 月に生み翌年の 4 月か

ら保育所に、その後次女を 2 月に生みその年の 9 月から保

育所へ入所することができました。おかげで栄養士として

60 才近くまで働くことができました。夫の協力や田舎の両

親の助けもありましたが、毎日、安心して預けられる公立

保育所があったからこそです。看護師さん保育士さんの教

えのままに育てました。感謝してます。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、公立保育所の建替え・民営化に取り組みます。 

 

270  保育の環境、質の規範性を示す公立の存在は大きい。そ

れが崩れることは保育の基準をなくすことになります。今

ある公立保育所は全て残して下さい。 

 民営化は絶対反対です。 

 娘も未だに保育所時代の事を話してくれます。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 
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271  民営保育所は利潤追求が優先されることは自明の理。そ

の弊害は児童と父兄に及ぶことになる。保育所は公営であ

ってこそ健全な保育が守られると考える。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

272  未来有る子供たちに、親が安心して預けられる公立保育

所は残して下さい。今ある公立保育所の存続を是非お願い

します。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式

会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校

法人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

273  公立保育園の民営化に反対します。 

 安心して預けられる公立保育所を残してほしく、今ある

公立保育所の存続を是非お願いいたします。 

 未来ある子等のために。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

274  子供たちは未来の宝！ 

 子供たちを安心して預けられる公立の保育所を残してほ

しい。 

 行政の施策は利益を求める訳ではないので赤字になって

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ
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あたりまえ。 

 予算は必要な処に使いましょう。 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

275 ・超長期に不可避と見られる少子化のトレンドの中で、幼

児・児童は地域の日本の宝です。大昔の集団就職時代の”金

の卵”は比べ物になりません。 

・半世紀以上前、神戸のある地区で、善意の無認可保育所

のスタッフの皆さんの涙ぐましい奮闘ぶりを観てきまし

た。その後保育所問題には多大の関心を払ってきました。 

・保育は、利益と効率を第一義とする民間に任せるのはま

ちがいです。 

・あくまで”公立”主体であって、やむを得ざる場合の”補

完”の役割として民間を考えるべきでしょう。 

 子供を育て損い、ひょっとして親兄弟を貧困格差の様に

追いやるかも知れない”民営化への道”はとるべきではあり

ません。反対です。 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。  

276  子どもの健全な成長に自治体がしっかりと責任をもって

欲しい。 

 そのためにも公立保育園は存続させて下さい。 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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277  保育の環境・質の規範性を示す公立の存在は大きい。そ

れが崩れることは保育の基準をなくすことになります。今

ある公立保育所を全て残してください。民営化は反対で

す。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

278  今は少子高齢が進み、子どもが少なくなっている。その

子ども達がいかに子どもらしく成長していけるのか、保護

者だけでなく社会全体（国・県・市を中心として…）で責

任を持っていくことが大事だと思います。 

 公立保育所は全ての子ども、中でも社会的支援が必要な

家庭や子ども一人ひとりを受け入れ公的支援機関との連携

も密接に行い、成長への手助けをしています。財政が苦し

いからといってそのほこ先を（公立～民営…にするとい

う）子ども達に向けて良いのでしょうか？ 

 民営が悪いと言っているのではなく公立保育所としての

良さ（職員の幅広い配置体制、施設面…等々）を求めてい

る保護者や子ども達はたくさんいます。その思いを受け財

政面ではなく子ども一人ひとりのより良い成長のため、今

ある公立保育所を公立で建て替え、公立での存続をして下

さい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 
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279 ・公立保育所が減ってしまうのは大変残念である。今後、

公立で建て替えて残る保育所を設計するときには、子ども

の安全を第一に考え、子どもが安心して過ごせる設備を整

えていただきたい。その為には現場で働く保育士や給食職

員等の意見を幅広くきき、市民が納得できる施設を建てて

欲しい。 

・民間保育園は各々の個性が出ていて素敵な園も多くある

が、母体会社によっては保育の質が良くないところもあ

り、公立が減ることで千葉市全体の保育の質の低下につな

がるのではないかと不安である。 

公設公営での公立保育所の建替えの際には、保育所の職員等の意見を踏まえながら、

建替えを進めて参ります。 

 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

280  公立保育所は、支援が必要な子どもや家庭の受け入れ態

勢が整っています。 

 今ある公立保育所を全て残してください。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

281  子ども達の保育や教育のことを、コスト面で決めないで

ください。 

 財政難を理由に民営化するのは、反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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282  保育や教育（病院もですが）は財政面だけで判断しては

いけないと思います。 

 公立には公立の役目があるのではないでしょうか。 

 東京足立区では、経営難の民間保育所が閉園となり、コ

ロナ禍で子どもたちがあちこちにふりわけられたという話

をききました。 

 どうか公立はそのまま存続させて下さい。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

283 1.組織の運営に於て職員の年齢構成は大事な要因です。青

年の体力、行動力、熱意、創意工夫と壮年の経験、円熟、

判断力などが、からみあって仕事が進みます。民営になれ

ば、人件費の抑制が始るであろうことは火を見るより明ら

かです。 

2.利潤追求という資本主義の原理からして、民営になれば

経営困難という理由で営業を中止するということも、ま

た、十分に予想されます。子どもの未来は日本の未来で

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、施設長（園長）には一定の要件を求めるほか、整備・運営法

人が運営する既存園からの転籍者を含めた職員配置とし、その他の保育士も経験や年齢

バランスを考慮するよう求める予定です。 

 あわせて、各種研修の充実、公立保育所で経験を積んだ所長経験者による巡回指導、

定期的な指導監査等に加え、保育の質向上に関する新たな施策展開を図り、民間保育施

設も含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取り組みます。 
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す。もうかるもうからないという立場で子どもの保育を左

右するのは問題だと思います。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

284  民営化、統廃合には反対です。 

 公立保育所に入れない子ども、虐待を受けている子ど

も、子育てで悩んでいる親、様々だと思う。そういう施設

を行政がきちんと公的機関として増設して欲しい。子育て

で悩んでいる親がたくさんいる事認識してほしい。民営に

すると、利益を増やすことを考える経営者がいる。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

285  子供二人が千葉市立こてはし台保育所で大変お世話にな

りました。自由に伸び伸びと活動し、自分より小さい子ど

もの世話をするのが楽しいと言うほど成長してくれまし

た。 

 保護者も協力を申し込み絵本の読み聞かせなどをした思

い出も多々あります。 

 財政難に関しては新聞等を読みましたが、経済効率のみ

で民営化することに憂慮します。公立保育所の存続をお願

いいたします。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

286 ○今思えば、私が若い頃、まず保育をつくろうというとこ

ろから保育所問題にはかかわってきました。 

 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 
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○認可、無認可問題もありました。無認可でもないよりは

いいか、というわけ。 

○親が働いている間の子どものお守りではない、子どもの

生育にかかわる大事な役目抜きにはできないところである

ーというスタートを忘れてはならないと思います。 

○保育所の老朽化に伴う建かえ、統廃合、民営化、この 10

月に市の方針（案）が出されたばかりです。 

○民営化丸投げは、絶対にしないことです。公立と民営の

協同をはることが大事だと思います。そうしないと、幼い

子ども間にまた新たな格差がうまれます。その見本の入

口、印西市におきた休園。小規模だからではすまされませ

ん。社会的、ヒズミをなくすような政治をお願いします。

子どもたちの成長を妨げることのない政治を。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

287 ○民営化になると保育士や保育環境が激変し、子ども達、

保護者、職員の大きな負担、ストレスになります。また、

民間園は採算が取れなければ、撤退の可能性があります。

民営化には反対です。 

○方針案策定の内容として「費用対効果を総合的に勘案し

た民営化や統廃合」との記載がありますが、子育ては「費

用対効果」で測れるものではないと思います。コスト面を

理由とした民営化には反対です。 

○児童相談所や保健福祉センターとの密接な連携ができる

公立保育所の役割は大きいです。社会的支援が必要な保護

者、児童にとって公立保育所はなくてはならないものだと

思います。公立保育所を減らさないでください。 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、
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株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

288 １．民営化には絶対反対です。民営化では保育士や保育環

境が激変し、子ども達、保ゴ者、職員の大きな負担・スト

レスがはかり知れず、子ども達のことを第一に考えて、今

ある公立保育所を全て残して下さい。 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育
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２．公立保育所は働く保ゴ者の要求で建てられ、地域の財

産として守り育てられてきたものです。市財政のコスト面

を理由に民営化は許されません。保育を必要とする人みん

なが入れる公立保育所を市が、責任をもって建て替えて下

さい。 

３．公立保育所は、児童相談所や保健福祉センターとの密

接な連携ができ、果たす役割は大きい。社会的支援が必要

な保護者、児童にとって公立保育所はなくてはならないも

のです。どうぞ公立保育所を減らさないで下さい。 

４．公立保育所は、幅広い年齢層や看護師、栄養士等の職

員体制が整っています。また、庭や遊具、保育室、調理室

等、高い環境が確保されています。ですから、今ある保育

所を存続して欲しいと心より願っています。以上、心より

お願い申し上げます。 

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、20 年間で 40 か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要かつ

十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要がある

と考えております。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、
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整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

289  公立保育所をなぜ民営化するのですか、したいのです

か。 

 民間にすると営利目的になりますので、金儲けに走るの

が当たり前でしょう。園庭のない狭い部屋、駅近くのビル

に押し込める、ぎゅうぎゅう詰めになり、押し込めれば押

し込めるほど利益を生むのです。経費を抑えれば、施設も

子供たちの環境も悪化するのは当然です。今までにどれだ

け経験したかわからないほど、全国に幼児の死亡事故があ

りました。子どもたちの人権もなく、命を落とす、こんな

保育所に預けたくない。 

 誰もがわかることを立派な先生方のやることではない、

それとも日本の今までの歴史を考えないでしょうか。これ

から生まれる子供たちにこんな市政を、未来ある日本の宝

である子供たちに、明日のない世界は贈れない。「千葉市

に住むのをやめれば」と言いたいです。 

 無駄な砂に金をつぎ込んだり、ビルの入居者がないのに

ビルをつくる、大企業の仕事をつくるのが、市長の仕事で

はない。市民の生活向上、福祉の増進こそ市政の仕事で

す。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か
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 無駄をやめればお金はあるのです。高齢者のわずかな無

料パス、祝い金を削って何をしようとするのですか。 船

の来ない桟橋をつくる、見た目の良い木製のデッキをつく

る。白砂が流れてしまうことは検見川浜のコンクリートブ

ロックは砂が削られるからどんどん伸ばしていきました。

これを見ればいかに幼稚な事かわかるでしょう。水産工学

研究所など国の機関などで実験をしてみれば海の砂がどれ

だけ流れるかわかります。自然の力は休みなしで働きま

す。人工的なものは勝てないのです。 

 子供たちの人口減少、少子化が叫ばれているのに、育て

にくい環境をつくるのでなく、育てやすくする、良質な生

活環境がいま求められています。 

 児童福祉の最低基準で考えるのではなく２歩でも３歩で

も上をゆく環境をつくることこそ地方自治の仕事です。長

期な目で見て安く、良質な子供たちができるのは当たり前

です。 

 世界に目を向けるのが嫌いな方たちはみないふりをして

います。しかし現実に世界で抜群の福祉国家は存在してい

ます。世界的目で見ることが必要です。島国根性は辞めま

しょう。 

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

290 「公立保育所の施設管理に関する基本方針」に関して、

民営化予定保育所の撤回をお願いします。 

 最近の印西市の民営保育園閉園の例に見るよう、何事か

あった時の対応への安心感が、公営と民営では全く異なる

のです。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 
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 多くの時間を共に過ごす乳幼児・保育士・看護師・栄養

士たちにとって、安心・安定の居場所の確保は何よりも優

先されると考えます。 

 少子化の今だからこそ、その安心できる安定した保育所

運営は自治体に求められるものだと思います。 

 すべての働く人たちが、安心して預けられる保育所を千

葉市立として作っていただきたいです。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

291  公立の保育所に子供をあずけることによって、夫婦で共

稼ぎ生活をすることができました。 

 私立にすると利益を上げなければならないということ

で、保育条件が悪化すると考えます。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

292  公立公営化の保育園にお願いしたいです。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善

を図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見

込まれる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、

必要かつ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく

必要があります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

293  民営化に反対します。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま
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れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

294  民営化に反対します。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

295  公立保育所の民営化反対  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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296  公立保育所の民営化反対  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

297  公立保育所を民営化しないで。 

 建て替えは公設公営でして下さい。 

 少子化の中、子どもを大切にすることが、大切だと思い

ます。 

 又、働く人も安心して働らけるのが、公立の良いところ

だと思うので、千葉市の公立保育所の数を減らさないで下

さい。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、移管先の事業者を、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

298  公立保育所の民営化しないで下さい。 

 建て替えることは早くしてほしいと思いますが、公立と

して建て替え、運営もして下さい。 

 そこで働いている人のことも考えてください。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善

を図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見

込まれる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、

必要かつ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく

必要があります。 

なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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 公立保育所の民営化により職員を解雇することはありません。民営化する公立保育所

の正規職員は、他の保育所に異動になります。 

 また、非常勤職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働くこ

とができるよう、整備・運営法人に配慮を求めるほか、希望しない場合にも、近隣の公

立保育所への配置等について配慮します。 

299  公立保育所を民営化しないで下さい。 

 建て替えは公立で運営も公立でして下さい。 

 このところ東京では民間が閉園している例が報道されて

います。 

 "もうからなくなれば閉園する"というのが一般的なこと

が、実証されています。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

300  公立の保育所を減らさないでください。 

 障害のある子ども達にとって保育所は民間ではなく公立

でなくてはならないものだと思います。 

 子どもを育てる環境づくりは大人の責任でより良いもの

にしていかなければならないと思います。民間ではより良

いものを追求するのは正直、無理があると思うので一般的

な見方、考え方ではないでしょうか。 

 ぜひ、今ある公立保育所を全て残す方向で、ご検討お願

いしますよう、よろしくお願いいたします。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

301 ○公立保育所の役割を考え、公立保育所は公立のままで建

て替えて、その機能をより充実して下さい。 

○民営化では保育士や保育環境が激変し、子ども達・保護

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た
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者・職員の大きな負担・ストレスになります。子ども達の

ことを第一に考えれば、今ある公立保育所を全て残してほ

しい。 

○公立保育所では、支援が必要な家庭や子どもの受け入れ

態勢を整えています。今ある公立保育所を全て残して下さ

い。 

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

302  保育の環境、質を考えると公立の存在は大きい。保育の

基準をなくすことになってしまう民営化は大変困る。 

 今ある公立保育所を全て残して下さい。 

 公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・

民間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性

やスキル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割
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 更に今の職員さん達の仕事も確保できるのでしょうか。 

 公立保育所をなくさないで下さい。 

 切にお願いするものです。 

を果たしているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合

は、市内全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供

が必要です。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

公立保育所の民営化により職員を解雇することはありません。民営化する公立保育所

の正規職員は、他の保育所に異動になります。 

 また、非常勤職員については、希望する場合には、引き続き移管後の保育園で働くこ

とができるよう、整備・運営法人に配慮を求めるほか、希望しない場合にも、近隣の公

立保育所への配置等について配慮します。 

303 ○自分の家が狭いので、せめて保育所の広々とした園庭で

のびのびと遊ばせて、沢山のお友達と遊んで楽しい思いを

させてあげたい。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

304  公立保育所は幅広い年齢層の職員体制が整っています。 

 そのような中で質の高い保育また環境が確保されている

公立保育所を存続していただきたいです。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境
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が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

305  民営化反対します。 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

306  私は公立保育所の民営化には反対いたします。保育料の

値上げも考えられるため又交通の不便が生じる。 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護

者の了承を受けることとします。 

 

307  公立保育所を民営化しないで下さい。 

 建て替えはそのまま公立で運営も公立でして下さい。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた
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全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

308 The attentions is comfortable. 

It’s good quality. 

本方針の実施にあたりましては、公立保育所の建替え等が円滑に推進できるよう、保

護者の方々に対し丁寧に説明を行いながら進めて参ります。 

 

Thank you again for your cooperation. 

As part of rebuilding public daycares, we will carefully explain the process to the 

parents. 

 

309  公立民営化反対。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

310  民営化は絶対に反対です！ 

 ２人の子どもの孫が行っています。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 
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311  民営化に反対します。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

312  公立は設備や職員体制が整っていて、さまざまな家庭や

子どもを安心して預けることが出来る。 

 民営化では採算が取れなくなったりすると撤退する可能

性があり安心して預ける事が出来ません。 

 よって、民営化には反対します。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

 公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 
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民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

313  公立保育所の民営化はやめて下さい。  今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

314  千葉市役所の民営化をやめてほしい。 

 公立保育所を減らさないで下さい。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた
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全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

315  公立保育所を守り、すべての子供達を守ってほしいと思

います！ 

 公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

316  公立の保育所では支援が必要な家庭や子供の受け入れ態

勢を整えています。 

 社会的支援が必要な保護者・児童にとって公立保育所は

必要です。公立保育所を減らさないで下さい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

317  公立保育所が地域にあるからこそ、出産し子育てができ

るという安心感があります。未来を支えてくれる子どもた

ちの成長を市がしっかりとサポートしてこそすみやすい市

になると思います。 

 安心して子そだてができる千葉市を維持していって下さ

い。公立、地域ごとの保育所がなくなっていくなんて考え

られません。ママ・ママ友が他市へ移住しなくてすむよう

に民営化ではなく市が子育てに力を注いてください。 

 公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等

を行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

318  方針案策定の内容として「費用対効果を総合的に勘案し

た民営化や統廃合」との記載があります。子育ては「費用

対効果」で測れるものではないと思います。コスト面を理

由とした民営化には反対です。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

198 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

 公立保育所では、支援が必要な家庭や子どもの受け入れ

態勢を整えています。今ある公立保育所を全て残して下さ

い。 

 児童福祉施設最低基準において「その設備又は運営を低

下させてはならない」と定めていますが、民営化された園

では固定遊具がなくなった例もあると聞いています。公立

保育所の建て替えは公立で行ってください。 

 民間園では採算が取れなくなれば撤退の可能性がありま

す。民営化には反対です。 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 また、本市の民間移管においては、運
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営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会社等に比べて公的関与が強く公益

性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

319  公立保育所の民営化（案）に反対します。 

 子育てにとって大切な保育は、利益を追求しない公立保

育所で行っていただきたい。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

320 ・支援を必要とする家庭にとって児童相談所や保健福祉セ

ンターとの連携ができる役割が大きいと思うので公立保育

所を減らさないでほしいと思います。 

・所庭や遊具、保育室、調理室等の環境が確保されている

ので今ある公立保育所を残してほしいと思います。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

321  千葉市の保育所の民営化についてですが、反対です。 

 民営化された保育園の中には保育士が不足したり、保育

民間移管にあたっては、子どもたちが安定した園生活を継続できるよう、整備・運営

法人の決定後、保護者、整備・運営法人、市で構成する三者協議会を開催し、移管後の
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環境が大きく変わる事により半数以上の御家庭が転園する

といった例もあり、あってはならない事ではないかと思い

ます。 

 保育所の建て替えはぜひ千葉市でお願いします！ 

保育内容や行事等について意見交換を行うとともに、移管前から十分な準備期間を設

け、園長予定者等による引継ぎや整備・運営法人と公立保育所の保育士が共同して保育

を行う共同保育を実施するほか、移管後も前保育所の職員によるアフターフォロー等を

行い、円滑な移管と保育の質の確保を図ります。 

 なお、公立保育所の非常勤職員については、本人の希望等を踏まえ、整備・運営法人

の職員として、引き続き民間移管後の園で勤務することもあります。 

 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

322  市の公立保育所の老朽化に伴う建て替え４７カ所のう

ち、２０カ所は民営化で建て替え、公立での建て替えは２

４カ所、６カ所は統廃合で 3 カ所との方針案について、民

営化による建て替えには反対です。建て替えは公立で行っ

て下さい。 

 方針案にある通り、保育環境と保育の質を担保し、その

あるべき姿を示す市の責務と公立保育所の役割は大変重要

と思います。 

 私自身も夫婦共働きで市内の公立保育所にお世話になっ

て２人の子どもを育てました。夫は三交代勤務、私は夜間

に仕事が入ることが屡々あり、時間外保育のお世話になり

ました。公立保育所では子どもたちが遊び回るには十分な

庭と遊具、広い保育室、そして調理室などの環境と支援が

必要な子供たちの受け入れ体制が整っていました。保育

士、看護師、栄養士はじめ年齢層も幅広く必要な職員が配

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 
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置され、子育ての悩みの相談もしたりして、安心して子育

てをすることができました。 

 財政難を理由に民営化をすすめることには反対です。民

営化では、採算が取れなくなれば閉園となるようなことが

危惧されます。 

 コロナ禍で家庭の中での子育ての限界やストレスを抱え

る親たちがマスコミで取り上げられています。地域の子育

て支援の場としての公立保育所の役割が大きくなっている

と感じます。 

 そんな今だからこそ、千葉市から「保育の公的責任」が

蔑ろにされる流れに歯止めをかけてほしいと思います。 

 昨秋の台風・大雨被害で、千葉県内では公立保育所が公

的な施設として地域住民の避難対応をしたと聞いていま

す。 

 安心して子育てし、住み続けられる地域づくりのために

も公立保育所の役割は大きいと考えます。 

 

 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

  

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 
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公立保育所は災害時の避難所には指定されておりません。 

323  民間園は、採算が取れなくなれば撤退の可能性があり民

営化には反対です。 

 公立保育所は幅広い年齢層や看護師、栄養士等の職員体

制が整っています。また、庭や遊具、保育室、調理室等の

高い環境が確保されています。だからこそ今ある保育所を

存続してほしいです。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

324  公立保育所を利用した者として、お願いを述べさせてい

ただきます。 

 公立保育所は、庭や遊具、保育室、調理室等の環境が整

っています。また職員の年齢層が厚く、看護師、栄養士、

技能員などの職員が配置されています。 

 子ども達の保育や教育のことをコスト面で決めてしまう

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境
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のは、未来を担う子ども達にマイナスではないでしょう

か。 

 最善の環境が整えられるよう、公立保育所の建て替え

は、民営化ではなく公立で行ってくださるよう切にお願い

します。 

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

325  公立保育所の民営化に反対です。 

 方針案策定の内容として、「費用対効果を総合的に勘案

した民営化や統廃合」との記載がありますが、費用対効果

で子育てを測れるものではないと思います。コスト面を理

由とした民営化には反対です。 

 未来ある子ども達にゆとりある教育を！！ お願いしま

す。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

326  保育所の民営化には反対します。 

 未来の宝である子どもたちを健やかに育てる手助けをす

るのは公の仕事だと思います。 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合
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 女性の活躍する時代などと言いながら、環境を整えず、

自助・共助ばかり求める公とはなんでしょう。 

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

327  公立保育所は働く保護者の要求で建てられ、地域の財産

として守り育てられてきました。市財政のコスト面を理由

に民営化されることは許されません。保育を必要とする人

みんなが入れる公立保育所を、市が責任をもって建て替え

てください。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

328  民営化されることで、運営側は効率化やコストの削減を

重視し、本来、一番重要となる子どもたちへの保育の質が

下がってしまわないかと懸念します。だからといってコス

トをかけその分は保育料を上げるといった方法は保育所に

入所させたい家庭の窓口を狭めてしまうことになります。 

 今ある公立保育所を残し、各所との連携をより一層強

め、未来ある子どもたちが安心して過ごしていける環境の

整備に尽力いただきたいです。 

本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、株式会

社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び学校法

人に限ります。 

 また、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

なお、保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を

通して適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

認可保育所の保育料は、市が所得等に応じて決定し、市が徴収するため、公立保育所

と民間保育園で保育料は変わりません。保育料とは別の給食費、連絡帳や帽子の購入費

などの実費徴収部分については、園ごとに異なります。 

 民間移管にあたり、新たに保護者に費用を求める場合は、事前に市と協議の上、保護
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者の了承を受けることとします。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

329  公立保育所は保育の環境 質の高い運営が整っていま

す。社会的支援が必要な保護者、子ども達にとって、公立

保育所はなくてはならないものだと思います。公立保育所

の存続を切望します。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士についても、民間保育園は認可基準に基づく職員配置となるほか、民間

移管においては、栄養士及び看護師の配置を求める予定です。 

 

 公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 
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330 ・公立保育所では、支援が必要な家庭や子どもの受け入れ

体制を整えているため、必要性が高いと考える。 

・児童相談所等との密接な連携を図ることができる公立保

育所の役割が大きい。 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

 

 児童相談所は、支援が必要な子どもや保護者へ適切に対応が出来るよう、民間保育施

設も含めた要保護児童対策地域協議会や研修の実施等を通じて、民間保育園とも連携を

図っております。 

 

331  将来日本を支える子供達には手抜きをしない教育が重要

と考えます。乳幼児には種々経費がかかると思いますが、

人間形成が築きあげられる大切な時期ですので必要経費と

思います。 

 安心して託せる内容の充実した公立保育園が必要です。

民営化せず、公立保育の存続をお願い申し上げます。 

 今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善

を図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見

込まれる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、

必要かつ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく

必要があります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

332  公立保育所は公立のままで建て替えてより充実した運営

をすべきだと思います。民営化されると質よりも利益優先

になると思います。また、採算がとれなくなれば撤退の可

能性もあり、実際にそうなった他県の話もききました。 

 すこやかな子どもの育ちや親の子育てを支援すると考え

たら市に責任をもってやってほしいです。 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

  

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

207 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

333  行き慣れた場所にある保育所そして整った施設 保護者

にとったら安心して子供を預け安心して子供を迎えに行け

る。こんな嬉しいことはありません。 

 未来を担う子供たちにとって公立保育所絶対になくさず

続行を望みます。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 

334 ○私は、今回の基本方針（案）に対し、審議会が２回開催

されただけで、充分な討議がされないまま成案が出された

ことに納得がいきません。 

○公立保育所は公立のままで建て替えて民営化したり統廃

合することは止めて下さい。 

○昨年民営化された園では保育環境が整わず、半数近くの

子どもが退園・転園した例もあると聞きました。また、民

営化された園では固定遊具がなくなった例もあると聞いて

います。設備や運営において低下をさけることができなか

ったのはなぜか？一度民営化されたら、市の指導ができな

い状況です。民営化をすすめるべきではありません。 

基本方針（案）を審議した社会福祉審議会児童福祉専門分科会において、公募により

公立保育所等の保護者を臨時委員として選定し、審議の中でご意見を伺っております。 

 また、公立保育所の保護者の方々には、令和 2 年 8 月には素案の概要を、10 月には

パブリックコメントを行う成案の概要をお知らせした上で、11 月にパブリックコメン

ト手続を実施し、ご意見を募集したところです。 

 なお、11 月には建替えや統合時に在籍する児童のいる保育所について保護者説明会

を行い、ご意見・ご質問を伺ったところであり、今後も段階に応じ丁寧に説明や情報提

供を行いつつ、保護者の方々のご意見を伺いながら、進めて参ります。 

 

 公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス
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○方針案策定の内容として「費用対効果を総合的に勘案し

た民営化や統廃合」との記載があります。子育ては「費用

対効果」で測れるものではないと思います。コスト面を理

由とした民営化には反対です。 

○公立保育所では、支援が必要な家庭や子どもの受け入れ

態勢を整えています。障害児の受け入れでは、公立保育所

57 か所で 266 人に対し、民間園では 274 か所で 78 人と格

段の差があります。（今年の９月時点）中央区では、千葉

駅・本千葉駅・東千葉駅近くの保育所が４か所民営化の対

象となっています。千葉の中央に位置する保育所がすっぽ

り民営化されたら、その地域で、要支援のお子さんの保護

者は預ける所が少なくなり困ってしまいます。特に要支援

のお子さんは環境の変化に対応する力の弱い子が多いの

で、お友達と一緒に同じ小学校に行けることが大事だと思

います。 

今ある公立保育所を全て残して下さい。 

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、公立保育所の建替え・民営化に取り組みます。 

 

今後の公立保育所の民間移管にあたっては、これまでの反省を踏まえ、再発を防止す

るための改善策を講じるなど、円滑な移管に努めます。 

 

 保育施設の認可権者として、民間保育施設に対しては定期監査や巡回指導等を通して

適切に指導・助言を行うなど、市として責任を持って指導・監督を行います。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を
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行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

335 ・公立保育所の役割を考え、公立保育所は公立のままで建

て替えて、その機能をより充実させるべきです。 

・民間園は採算が取れなくなれば、撤退の可能性がありま

す。民営化には反対です。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 なお、民間保育園に対しては、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合わ

せ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされております。 

 

336  公立保育所の役割を考え、公立保育所は公立のままで建

て替えでその機能をより充実させるべきです。 

 保育や教育にコストは馴染みません。未来ある子ども達

のことをコスト面で決めてしまうのは間違いです。 

公立保育所は、本市が保育施設の認可権者として、保育に関するノウハウの蓄積・民

間保育施設との共有や、必要な指導監督及び支援・助言の実施等を担う高い専門性やス

キル、豊かな経験を兼ね備えた保育士等を育成する場として、極めて重要な役割を果た

しているとともに、人口減少地域等で民間保育施設の参入が見込まれない場合は、市内

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

210 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

全域の児童への保育の提供を保障するために、公立保育所による保育の提供が必要で

す。 

 市の責務と公立保育所の役割を将来に渡って果たし続けるため、必要かつ十分な公立

保育所を存置した上で、民間保育施設を含めた全市的な保育の質のより一層の向上に取

り組みます。 

 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

337  今度の千葉市の公立保育所建て替え方針の（案）です

が、建替は民営化ではなく、公立保育所として、統廃合も

6 か所ではなく公立保育所として存続する。民営にすれば

保育の環境も質も低下し、採算がとれなければ閉園とな

る。公的責任を放棄するような民営化には反対です。 

 子供達の健全な成長を守るためにも、支援が必要な家庭

のためにも民営化には反対です。 

民間保育園も公立保育所と同じく、市の条例で定められた認可基準を満たし、国の定

めた保育所保育指針に基づき保育を行う認可保育所です。 

 民間移管にあたっては、原則、市が指定する土地を整備・運営法人に有償で貸し付け、

整備・運営法人が園舎を建替えますが、土地の選定においては、従前の施設規模や在籍

児童数等を踏まえ、適切な広さの敷地の確保に努めるとともに、認可基準に基づき園庭、

遊戯室、調理室を必置とするほか、駐車場、遊具の設置を求めるなど、良好な保育環境

が確保されるよう取り組みます。 

 また、保育士については、民間保育園も公立保育所と同じく市の条例に定められた認

可基準を満たす職員配置となるほか、民間移管においては、栄養士及び看護師の配置を

求める予定です。 
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 民営化する保育所については、保育需要が見込まれる保育所を選定しているため、閉

園等のリスクは少ないものと考えております。 

 また、本市の民間移管においては、運営の安定性等の観点から、整備・運営法人は、

株式会社等に比べて公的関与が強く公益性が高い非営利法人である社会福祉法人及び

学校法人に限ります。 

 

 保育所における保育は法令に基づき市に実施義務がありますが、その方法として、市

が公立保育所を直接運営する方法と、民間保育園に保育の実施を委託する方法がありま

す。民間保育園に委託する場合は、法令に基づき、市が保護者から徴収した保育料と合

わせ、運営に要する費用は市が施設に支払うこととされているとともに、運営内容につ

いても市が指導・監督することとされております。 

 従って、保育所として果たすべき役割には、公立と民間とでは差はなく、市が保育の

実施責任を負うという点においては変わりはありません。 

 

 公立、民間ともに、「保育所保育指針」に基づいて保育を行っており、家庭や地域の

様々な社会資源との連携を図りながら、入所する子どもや保護者に対し適切に支援等を

行って参ります。 

 支援を必要とする子どもや保護者が、誰でも漏れなく適切な支援を受けられるように

するためには、公立保育所だけでなく、民間保育園での受け入れ態勢の整備が不可欠で

あり、公立民間問わず全市的な体制強化に取り組みます。 

338  子どもたちの保育や教育のことをコスト面で決めてしま

うのは間違いです。財政難を理由に民営化するのは反対で

す。 

今回の方針案は、老朽化の進行に伴い、公立保育所全体の建替え等による施設改善を

図るものであり、今後、超高齢社会への対応をはじめとする社会保障費の増大が見込ま

れる中、２０年間で４０か所以上の公立保育所の建替えを進めていくためには、必要か

つ十分な公立保育所を存置した上で、民営化や統廃合についても実施していく必要があ

 



「公立保育所の施設管理に関する基本方針（案）」に対する意見の概要と市の考え方 

212 

 

No. ご意見 千葉市の考え 修正 

ります。 

 なお、民営化により削減される財源を活用し、保育の質の向上に資する既存の取組み

を強化するとともに、「保育施設として当然に満たすべき水準の保育の提供・底上げ」

はもとより、「幼児教育の充実に繋がる「質」の向上」を目指し、民間保育施設を含めた

全市的な保育の質のより一層の向上に係る新たな施策展開を検討して参ります。 

 

 


